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L’Algérie condamne les propos d’un ministre israélien
 sur la Palestine

L’Algérie soutient la Tunisie qui risque « l’effondrement »

«Choquant », « 
scandaleux », « 
indigne » ou « 

irresponsable ». Telles ont été les 
réactions d’un grand nombre de 
pays dont l’Algérie aux propos 
tenus par le ministre des Finances 
israélien BezalelSmotrich sur les 
Palestiniens.
Se trouvant à Paris, 
BezalelSmotrich a déclaré devant 
une assemblée réunissant certains 
membres de la communauté juive 
en France, qu’ « il n’y a pas de 
Palestiniens car il n’y a pas de 
peuple palestinien ».
Ces propos sont un énième 
dérapage de la part d’un membre 
du gouvernement israélien de 
Benyamin Netanyahou.
Figure centrale de ce 
gouvernement, BezalelSmotrich, 
chef du Parti sioniste religieux, 
a été nommé responsable de 

l’administration civile des 
colonies de Cisjordanie occupée 
à la fin du mois de février. Cette 
responsabilité était jusqu’ici 
exercée par l’armée.
L’Algérie dénonce une « 
idéologie négationniste »
Ces déclarations ont provoqué 
une série de condamnations 
dans le monde. L’Algérie, via un 
communiqué du ministère des 
affaires étrangères, a fermement 
condamné les propos du ministre 
israélien.
Elle a dénoncé des « déclarations 
provocatrices, tenant d’une 
idéologie négationniste qui 
conteste le droit du peuple 
palestinien à exister et à établir 
son État indépendant ».
L’Algérie a condamné avec la 
« même fermeté » l’utilisation 
par ce ministre d’une carte 
d’occupation « expansionniste 

» qui inclut les territoires de la 
Jordanie, ainsi que les « territoires 
palestiniens occupés ».
« Ce comportement agressif, qui 
s’ajoute à une série de violations 
systématiques commises par la 
puissance occupante contre le 
peuple palestinien, ses biens et 
ses lieux saints dans un dessein 
expansionniste très dangereux, 
constitue une violation flagrante 
de la légalité internationale et 
une menace directe à la paix, 
à la sécurité et à la stabilité 
dans toute la région », ajoute le 
communiqué du ministère des 
Affaires étrangères.
L’Algérie a appelé le Conseil 
de sécurité de l’ONU à assumer 
ses responsabilités pour faire 
respecter la légalité internationale 
en Palestine occupée.
La Jordanie également visée
Autour de Benyamin Netanyahou, 

ce gouvernement israélien est 
considéré comme le plus agressif 
de toute l’histoire israélienne, 
avec des figures du sionisme 
religieux et des partisans acharnés 
de la colonisation des territoires 
palestiniens qui rejettent tout 
compromis ou reconnaissance 
des droits du peuple palestinien.
Durant sa prise de parole, 
BezalelSmotrich ne s’est pas 
limité à nier l’existence du peuple 
palestinien, il s’est aussi affiché 
avec une carte d’Israël incluant 
non seulement tous les territoires 
palestiniens occupés, mais aussi 
une large partie de la Jordanie.
Malgré l’accord de paix en 
vigueur entre les deux pays depuis 
1994, ce geste a suscité la colère 
de la Jordanie, ou le parlement 
national a voté pour l’expulsion 
de l’ambassadeur israélien à 
Amman en représailles à ce qu’il 

considère comme une « atteinte 
grave à l’intégrité territoriale du 
pays, et une violation des traités 
et des normes diplomatiques » 
entre les deux pays.
Dans ce contexte, ces propos 
sont dans la continuité de la 
politique menée par le ministre 
de la sécurité Itamar Ben Gvir, 
autre figure de l’extrême droite 
religieuse au pouvoir et fervent 
défenseur des colonies.
Celui-ci a d’ailleurs annoncé 
mardi la réhabilitation de quatre 
colonies évacuées en 2005, 
envisageant même de restaurer 
la présence israélienne dans la 
bande de Gaza.

La Tunisie qui est confrontée 
depuis quelques mois 
à différentes crises 

politique, économique et 
migratoire notamment, risque « 
l’effondrement ».
Devant cette situation compliquée, 
la gestion du président KaisSaied 
se retrouve sous le feu des 
critiques. L’Algérie, quant à elle, 
s’est dite prête à aider la Tunisie 
en toutes circonstances.
« La Tunisie risque l’effondrement 
». C’est avec ces mots forts 
que l’Union européenne et les 
Etats-Unis ont exprimé leurs 
préoccupations quant à la 
situation politique et économique 
dans ce pays.
La Tunisie, en proie à une grave 

crise financière, négocie depuis 
plusieurs mois avec le Fonds 
monétaire international (FMI) un 
prêt de près de deux milliards de 
dollars.
Mais les discussions entre les 
deux parties semblent faire 
du surplace, faisant craindre 
une détérioration rapide de la 
situation socio-économique avec 
des conséquences sur la stabilité 
du pays.
Cependant, la Tunise a vivement 

réagi, aux propos du chef de la 
diplomatie européenne, Josep 
Borrell, les qualifiant de « 
disproportionnés ». « Les propos 
prononcés sont disproportionnés 
tant au vu de la résilience bien 
établie du peuple tunisien tout 
au long de son histoire, que par 
rapport à une menace migratoire 
vers l’Europe en provenance du 
sud », a indiqué le ministère des 
Affaires étrangères tunisien dans 
un communiqué.
L’autre grande crainte de 
l’Union européenne serait une 
crise migratoire aux portes de 
l’Europe, avec un afflux massif 
non seulement de Tunisiens, 
mais aussi d’autres nationalités, 
notamment subsaharienne, que 

l’Etat ne contrôlerait plus.
Mercredi déjà, au moins cinq 
migrants sont morts et 28 autres 
étaient portés disparus en mer 
Méditerranée après le naufrage 
de leur embarcation, alors qu’ils 
tentaient de rejoindre l’Italie.
L’Algérie aux côtés de la Tunisie
L’Algérie s’est elle aussi exprimée 
sur la situation en Tunisie. 
Dans une interview accordée à 
la chaîne qatarie Al Jazeera, le 
président Abdelmadjid Tebboune 
s’est montré déterminé à soutenir 
la Tunisie coûte que coûte.
« L’Algérie est avec la Tunisie, 
que ce soit son État ou son 
président », a ajouté Abdelmadjid 
Tebboune, en dénonçant « 
un complot visant la Tunisie 

actuellement, spécifiquement 
depuis la réception du président 
sahraoui Brahim Ghali ».
Le président algérien a rejeté 
« toutes interférences dans les 
affaires intérieures de la Tunisie 
». « Ce n’est pas à nous ou à 
d’autres de choisir les options 
économiques et financières 
du pays, c’est aux autorités 
tunisiennes de le faire », a-t-il dit.
Ces dernières années, l’Algérie 
s’est souvent porté au secours 
de la Tunisie, pays frère et allié. 
Octroyant des prêts et des aides 
financières conséquentes, la 
dernière en date était en décembre 
2022, avec un prêt de 200 millions 
de dollars, assorti d’un don de 
100 millions.

La Tunisie répond aux propos« disproportionnés » de Josep Borrell

À peine 24 heures après 
les propos du Haut 
représentant de l’Union 

européenne pour les affaires 
étrangères et la politique de 
sécurité depuis, Josep Borrell, 
qui a évoqué l’inquiétude de 
l’Union européenne quant à « 
la détérioration de la situation 
économique et politique de la 
Tunisie », le ministère tunisien 
des Affaires étrangères a rejeté 
des propos « disproportionnés » 
de Borrell, dans un communiqué 
rendu public ce mardi 21 mars 
2023.
En effet, la Tunisie a rejeté 

des propos « sélectifs » et « 
disproportionnés » du chef de 
la diplomatie européenne, Josep 
Borrell, qui s’était inquiété la 
veille de la situation dans le pays, 
redoutant son « effondrement ».
« Les propos prononcés sont 
disproportionnés, tant au vu de la 
résilience bien établie du peuple 
tunisien tout au long de son 
histoire, que par rapport à une 
menace migratoire vers l’Europe 
en provenance du sud », a réagi 
le ministère
« La situation en Tunisie est 
très dangereuse », a averti Josep 
Borrell lundi 20 mars à l’issue 

d’une réunion des ministres 
des Affaires étrangères de l’UE 
à Bruxelles. « Si la Tunisie 
s’effondre, cela risque de 
provoquer des flux migratoires 
vers l’UE et entrainer une 
instabilité dans la région MENA. 
Nous voulons éviter cette 

situation », a-t-il affirmé.
« L’Union européenne ne peut 
pas aider un pays incapable de 
signer un accord avec le Fonds 
Monétaire International » (FMI), 
a-t-il soutenu.
« Le président KaisSaied doit 
signer avec le FMI et mettre 
en oeuvre l’accord, sinon la 
situation sera très grave pour la 
Tunisie » ,a-t-il insisté.
À noter que l’Italie a exhorté le 
FMI à débloquer un programme 
d’aide de 1,9 milliard de dollars 
en faveur de la Tunisie pour 
éviter une déstabilisation de 
ce pays d’Afrique du Nord 

qui entraînerait un nouvel 
afflux massif des migrants vers 
l’Europe, a rapporté Reuters 
dimanche 19 mars, citant le 
ministre italien des Affaires 
étrangères, Antonio Tajani.
La Tunisie avait signé en octobre 
2022 un accord préliminaire 
avec le FMI sur un programme 
d’aide de 1,9 milliard de dollars 
en contrepartie de plusieurs 
réformes économiques sensibles. 
Mais très peu de progrès ont été 
accomplis dans la mise en œuvre 
de ces réformes dans un contexte 
de crise politique, économique et 
sociale.
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Président de la République :
La majorité des pays membres favorables à l’adhésion 

de l’Algérie aux BRICS

Start-up :
14 brevets d’invention 

d’étudiants de l’USTHB déposés

Convention de coopération 
pour l’accès des détenus aux 
systèmes licence et master

Baddari évoque avec l’ambassadrice britannique 
les moyens d’intensifier la coopération bilatérale

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a affirmé, mercredi, que la 
demande d’adhésion de l’Algérie 
aux BRICS devrait être tranchée 
l’été prochain à l’occasion de la 
réunion du groupe, soulignant 
que la majorité des pays membres 
étaient favorables à l’adhésion 
de l’Algérie.
Interrogé lors d’une interview 
accordée à la chaîne 

d’information qatarie “Al 
Jazeera” sur l’adhésion de 
l’Algérie aux BRICS, compte 
tenu notamment de sa place 
importante en tant que plus 
grand pays arabe et africain, 
premier exportateur de gaz 

en Afrique, quatrième plus 
grande économie en Afrique et 
exempte de dettes extérieures, 
le Président Tebboune a précisé 
qu’il s’agissait là de “facteurs 
habilitant l’Algérie à rejoindre 
les BRICS”.
Il a fait remarquer, cependant, 
que “beaucoup de travail reste à 
faire cette année pour augmenter 
le PIB et le taux de contribution 
du secteur industriel au PIB, 
ainsi que plusieurs indicateurs 

économiques que nous devons 
réformer davantage pour accéder 
la tête haute aux BRICS”, a 
soutenu le Président Tebboune.
Sur les prévisions de 
l’approbation de la demande 
de l’Algérie, le chef de l’Etat a 
affirmé que les pays du groupe 
tels que “la Chine et la Russie 
se sont montrés favorables au 
même titre que l’Afrique du 
Sud, et le Brésil avec à sa tête le 
président Lula da Silva”.

“Cela signifie que la porte est 
grande ouverte”, s’est réjouit 
le Président Tebboune qui a 
ajouté: “Je crois que la décision 
d’adhésion sera prise durant la 
prochaine réunion du groupe 
prévue cet été”.
L’Afrique du Sud assure la 
présidence périodique des 
BRICS au cours de cette année. 
Le sommet du groupe devrait 
avoir lieu l’été prochain en 
Afrique du Sud.

L’Université des sciences et de la 
technologie Houari-Boumediene 
(USTHB) a procédé, mercredi, au 

dépôt de 14 demandes d’enregistrement de 
brevets d’invention au profit de ses étudiants 
au niveau de l’Institut national de la propriété 
industrielle (INAPI).
Les demandes d’enregistrement ont été 
signées par le recteur de l’USTHB, Djamel 
Eddine Akretche en marge d’une journée de 
sensibilisation sur les start-ups organisée au 
siège de l’université sous le slogan “De l’idée 
au brevet d’invention”.
Cette initiative s’inscrit dans le cadre de la 
mise en œuvre de l’arrêté ministériel 12-75 
du 27 septembre 2022 fixant les modalités 
d’élaboration du projet de mémoire de fin 
d’études pour l’obtention du diplôme dit “un 
diplôme-une start-up”.
L’enregistrement du brevet d’invention au 
niveau de l’INAPI est une étape cruciale qui 
permet aux étudiants porteurs de projets de 
concrétiser leurs idées et de lancer leurs start-
up.
Les demandes d’enregistrements déposées 
à l’INAPI concernent les domaines de la 
mécanique, le génie civil et la biologie, d’après 
les explication données lors de la cérémonie de 

signature.
A ce propos, M. Akretche a rappelé que 
l’USTHB comptait plus de 400 projets 
innovants susceptibles de devenir des start-up, 
dont 80 projets dans le cadre de l’incubateur 
“Tech Innov”, 31 autres projets à l’incubateur 
“Icosnet”.
Le recteur a mis en avant les efforts consentis 
pour promouvoir l’entrepreneuriat à l’université 
à travers l’accompagnement juridique des 
étudiants innovants et la prise en charge de 
leurs préoccupations, soulignant qu’il était plus 
que nécessaire d’accorder l’intérêt aux start-
ups compte tenu de leur importance en termes 
de diversification de l’économie nationale.
S’exprimant, à cette occasion, le directeur de 
la promotion de l’innovation et du transfert de 
technologies à l’Inapi, Aiche Nadji a fait savoir 
que l’enregistrement du brevet d’invention 
était un pas important pour protéger les idées 
innovantes avant de les transformer en produits 
commercialisables.           
L’INAPI s’attèle à apporter sa pierre à l’édifice 
par la promotion de la recherche scientifique au 
niveau des universités, a-t-il ajouté, affirmant 
que le nombre de brevets enregistrés par 
l’USTHB atteindra plus de 30 brevet cette 
année.

Une convention de coopération 
et de partenariat a été signée, 
jeudi à Alger, entre la direction 

générale de l’Administration pénitentiaire 
et l’Université de la formation continue 
(UFC), pour promouvoir l’enseignement 
et garantir une formation continue au profit 
des détenus et leur permettre de poursuivre 
leurs études en licence et master.
La convention a été signée entre le 
directeur général de l’Administration 
pénitentiaire, Said Zreb, et le recteur de 
l’UFC, Rabah Cheriet.
Dans une allocution prononcée à cette 
occasion, M. Zreb a fait savoir que “cette 
convention devra bénéficier à 1169 détenus 
pour poursuivre leurs études en licence et 
à 40 autres détenus en master à distance”.
Selon le même responsable, cette 
convention permettra aux détenus inscrits 
l’accès à la plateforme numérique de l’UFC 
pour suivre les cours et les activités via le 
réseau interne de la direction générale de 
l’Administration pénitentiaire, supervisés 
par des cadres et des représentants de 

l’UFC.
La convention permettra à l’étudiant 
incarcéré mis en liberté avant la fin de 
l’année pédagogique de poursuivre ses 
études dans l’un des centres de l’Université 
de la formation continue (UFC) dispensant 
la formation requise, ajoute M. Zreb.
Il a rappelé, en outre, que pendant l’année 
scolaire 2022/2023, ses services ont assuré 
le suivi de 66 prisonniers remplissant 
les conditions juridiques pour étudier à 
l’université au titre de la liberté partielle, 
ces derniers étant autorisés à sortir le matin 
de l’établissement pénitentiaire pour se 
rendre à l’Université avant d’y retourner 
le soir sans qu’une surveillance leur soit 
imposée.
Dr Cheriet a affirmé que l’université qui 
compte une expérience précédente dans 
la formation des prisonniers “est prête à 
poursuivre cette mission”.

Le ministre de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique, Kamel Baddari 
a reçu, mercredi au siège du 
ministère, l’ambassadrice du 
Royaume-Uni de Grande-
Bretagne et d’Irlande du Nord 
auprès de l’Algérie, Sharon 
Wardle, avec laquelle il a 
évoqué les moyens d’intensifier 
la coopération bilatérale dans 
le domaine de l’Enseignement 
supérieur, indique un 
communiqué du ministère.
Les discussions entre les 
deux parties ont porté sur 
“l’intensification de la coopération 
internationale entre les universités 
algériennes et britanniques dans 
les domaines prioritaires au sein 

de la stratégie nationale”, précise 
le communiqué.         
Après avoir exprimé la volonté 
de l’Algérie d’”intensifier et 
de développer la coopération 
bilatérale entre les deux pays 
à travers un jumelage entre les 
établissements universitaires 
algériens et les plus grandes 
universités britannique comme 
c’est le cas en Europe, en vue 
de relever le niveau de mobilité 
des enseignants et des étudiants 
algériens”, M. Baddari a souligné 
que son secteur tend à “former 
des étudiants brillants ouverts sur 
d’autres civilisations, en sus de 
permettre à l’enseignant d’avoir 
une parfaite maitrise de la langue 
anglaise afin de l’utiliser dans 
l’enseignement des spécialités 

scientifiques et techniques de 
manière progressive, en se 
penchant sur des projets de 
recherche d’intérêt commun”.
Le ministre a appelé, à cette 
occasion, l’ambassadrice 
britannique à “ouvrir des annexes 
des plus grandes universités 
britanniques spécialisés dans 
la formation scientifique et 
technologique en Algérie, en 
sus de permettre aux écoles 
d’enseignement intensif des 
langues dans les établissements 
universitaires d’organiser des 
examens d’anglais reconnus 
à l’échelle internationale 
+IELTS+”.
Pour sa part, la diplomate 
britannique a félicité M. Baddari à 
l’occasion du mois de Ramadhan, 

saluant “la qualité des relations” 
unissant l’Algérie et la Grande 
Bretagne, ajoute le communiqué.
Elle s’est dite impressionnée par 
les réalisations accomplies par 
les chercheurs algériens lors de 
leur participation aux différentes 
manifestations et concours 
scientifiques organisés en Grande 
Bretagne, citant le premier 
prix de l’Académie royale des 
sciences (Royal Society) créée 
en 1662 décerné récemment à un 
chercheur algérien de l’université 

de Guelma. 
L’ambassadrice a exprimé 
“la volonté de son pays de 
renouveler le protocole de 
coopération entre les deux 
pays et d’autres conventions 
en dehors du protocole, et de 
charger une commission mixte 
de définir la liste des priorités 
avant sa validation”, ajoutant 
que l’ambassade de la Grande 
Bretagne à Alger appliquera 
prochainement la gratuité d’accès 
à la bibliothèque numérique riche 
de centaines de milliers de livres, 
de titres et de revues et de films 
scientifiques en anglais en faveur 
des établissements universitaires, 
des enseignants et des étudiants 
en Algérie.
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PROJET DE LOI SUR L’INFORMATION:

Rompre avec les anciennes pratiques, favoriser une presse 
professionnelle

PROJET DE LOI SUR L’INFORMATION:

Les propositions saluées, appel à améliorer les conditions sociales 
du journaliste

EDUCATION:

Les résultats des examens professionnels (session 2022) annoncés 

Le ministre de la 
Communication, 
Mohamed Bouslimani, 

a affirmé que le projet de loi 
organique relatif à l’Information 
visait à consacrer la rupture 
avec les anciennes pratiques 
et favoriser l’émergence 
d’une presse professionnelle, 
responsable, crédible et au service 
du citoyen.  
Répondant, mercredi soir, aux 
questions des membres de 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN) concernant le projet de 
loi, M. Bouslimani a indiqué 
que son département “a œuvré 
en associant les professionnels 
de la presse des secteurs privé 
et public, pour parvenir à une loi 
durable qui consacre la rupture 
avec les anciennes pratiques 
et favorise l’émergence d’une 
presse professionnelle crédible au 
service du citoyen algérien”.
Le texte garantit “un libre exercice 
de l’activité médiatique dans le 

respect des cadres juridiques en 
conformité avec la Constitution”, 
a-t-il assuré, affirmant que “ce 
projet prévoit, dans sa majorité, 
des dispositions protégeant tous 
les intervenants en la matière en 
établissant des règles assurant 
l’équilibre entre les droits, les 
libertés et les devoirs”.
S’agissant de l’aspect socio-
professionnel, notamment la 
définition d’une grille de salaire 
pour les professionnels du secteur, 
objet de plusieurs intervention des 
députés, M. Bouslimani a affirmé 
que “la législation relative au 
travail a soumis la définition de la 

classification professionnelle, les 
horaires et leur répartition, ainsi 
que les salaires minimums et les 
indemnités relatives à l’ancienneté 
et aux heures supplémentaires 
outre les conditions du travail, aux 
conventions collectives élaborées 
dans le cadre de négociations 
entre l’employeur et l’instance 
représentant les travailleurs”.         
Le projet de loi a veillé à 
la mise en place d’un statut 
pour le journaliste, étant un 
métier à caractère particulier, 
à travers lequel il sera procédé 
à la définition des droits et 
engagements du journaliste.

Ce texte fait également la 
distinction entre “le journaliste 
et le journaliste professionnel 
en accordant la qualité de 
journaliste à toute personne 
exerçant l’activité de journaliste 
dans un organe de presse, tout en 
reconnaissant son droit à jouir de 
tous les droits accordés à cette 
catégorie à savoir: le contrat de 
travail, la propriété intellectuelle, 
la formation continue et le 
secret professionnel”, alors 
que “l’acquisition de la qualité 
de journaliste professionnel 
demeure tributaire d’une série 
de conditions dont le niveau 
scientifique, l’expérience et le fait 
de faire du journalisme la seule 
source de ses revenus”.          
En vue de garantir la stabilité et la 
durabilité des dispositions de la loi 
organique, le ministère a “soumis 
les conditions et les modalités 
d’octroi de la carte de journaliste 
professionnel à la réglementation 
qui fixera, notamment la durée de 

la formation, les spécialités, et les 
documents justifiant l’exercice 
de l’activité de journaliste, à 
l’instar des rapports, articles, 
enquêtes, programmes réalisés 
et l’attestation d’affiliation à la 
Sécurité sociale”.
Evoquant les peines prévues pour 
les infractions commises dans le 
cadre de l’exercice des activités 
de presse, le ministre a précisé 
que les peines sont limitées à des 
amendes sans peines privatives 
de liberté en vue de se conformer 
à la Constitution et renforcer 
les garanties d’exercice de la 
profession de journalisme étant 
donné que les peines prévues pour 
de tels crimes sont passibles de la 
prison en vertu du droit commun.  
Néanmoins, le journaliste, 
explique le ministre, “est tenu de 
respecter les lois de la République 
et redevable juridiquement en cas 
de délit de droit commun”.

Plusieurs députés de 
l’Assemblée populaire 
nationale (APN) ont salué, 

dans leurs interventions mercredi 
en séance plénière consacrée 
au débat du projet de loi relatif 
à l’Information, la majorité des 
dispositions contenues dans ledit 
texte, appelant à s’intéresser à 
l’aspect social du journaliste, 
en vue d’assurer un service 
médiatique de qualité.
Dans ce cadre, les députés du 
Front de libération nationale 
(FLN) se sont félicités de la 
teneur de la loi organique 
présenté, mardi, par le ministre 
de la Communication, Mohamed 
Bouslimani, notamment en ce qui 
a trait à l’exclusion de l’argent 
sale des médias et à l’annulation 
de la peine privative de liberté 

contre les journalistes.
En vue d’assurer un service 
médiatique de qualité qui 
sert l’intérêt de l’Algérie, les 
députés ont plaidé en faveur de 
l’amélioration des conditions 
socio-professionnelles des 
journalistes, tels que la facilitation 
de l’accès à l’Information et 
l’amélioration des conditions 
sociales des journalistes.
De leur côté, les députés du 
Rassemblement national 
démocratique (RND) ont salué les 
dispositions de la loi organique 
qui consacrera la liberté de la 
presse et garantira le droit du 
citoyen à des médias intègres 
qui font la distinction entre la 
liberté et l’atteinte aux constantes 
nationales, appelant également 
à soutenir matériellement et 

moralement la presse et à assainir 
le secteur des intrus.
Les députés du Mouvement de 
la société pour la paix (MSP) 
ont, quant à eux, axé leurs 
interventions sur l’impératif de 
concrétiser le principe de liberté 
et de pluralisme de la presse, 
étant des indicateurs du progrès 
des nations.
Les députés ont également salué 
l’exclusion de l’argent sale des 
établissements médiatiques, 
appelant à accélérer la 
promulgation d’une loi relative à 
la publicité en vue d’organiser le 
secteur.
Les Indépendants se sont, à leur 
tour, félicités de la teneur du 
projet de loi qui vient mettre 
fin à l’anarchie que subit le 
secteur, appelant à fixer le salaire 

minimum des employés du 
secteur de l’Information à même 
d’améliorer leurs conditions 
socioprofessionnelles.
Les questions sociales et les 
règles de la pratique médiatique 
figuraient parmi les volets 
majeurs évoqués par les députés 
du Front Al Moustakbel.
Dans ce cadre, les élus ont 
plaidé pour l’amélioration 

des conditions sociales des 
journalistes, mettant l’accent sur 
l’impératif de se conformer aux 
règles journalistiques.
De leur côté, les députés du 
Mouvement El Bina ont souligné 
l’importance de faire participer 
les professionnels du secteur à 
l’élaboration du texte du projet de 
loi organique.

Les résultats des examens 
professionnels pour 
accéder aux grades 

d’enseignant formateur, 
d’enseignant principal, de 
superviseur et de sous-intendant 
(session 2022) sont annoncés, 
jeudi, au niveau de toutes les 
directions de l’éducation, selon 
un communiqué du ministère de 
l’Education nationale.
Le ministère informe l’ensemble 
des participants aux examens 

professionnels pour accéder aux 
grades d’enseignant formateur, 
d’enseignant principal, de 
superviseur et de sous-intendant 
(session 2022), qui se sont 
déroulés samedi 21 janvier, que 
“les résultats de ces examens 
professionnels seront annoncés 
jeudi 23 mars 2023 à partir de 
14h00, à travers la publication des 
listes, le jour même à partir de la 
même heure, au niveau de toutes 
les directions de l’éducation”.
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Suspension bidons d’huile 5L et sacs de semoule 25KG : 
Le ministre Zitouni tranche

Régulation du marché : 
Un sérieux casse-tête

Le ministre du Commerce, Tayeb 
Zitouni, a confirmé dimanche que 
la suspension de la production 

d’huile en bidons de 5 litres, ainsi que de 
semoule de 25 kilogrammes, n’était pas à 
discuter.
En marge de sa visite sur terrain à l’usine 
de production d’huile de table « Safia », 
Zitouni a déclaré que le citoyen est libre 
d’acheter le volume qu’il souhaite, et 
c’était en réponse à une question sur la 
suspension de la production de l’huile de 
table en bidons de 5 litres.
Le ministre a expliqué que les bouteilles 
de 5 litres sont les plus demandées par le 
citoyen algérien, et donc suspendre leur 

production n’est pas à discuter.
« La même chose s’applique à la semoule« 
, a ajouté Zitouni, soulignant que les 
coutumes et traditions algériennes exigent 
le stockage de grandes quantités.
Dans le même contexte, le ministre a 
déclaré que les produits alimentaires de 
base sont disponibles, considérant que 
le problème qui a été soulevé dans le 
passé était la distribution. Et afin de faire 
face à ce problème, le ministre a révélé 
l’élaboration d’une carte géographique 
de répartition selon la nature, la quantité 
et la culture de consommation dans 
chaque région pour éviter les fluctuations 
survenant dans certaines régions.

D’autre part, le ministre du Commerce 
et de la Promotion des exportations a 
confirmé que l’Algérie dispose d’un 
important stock de consommables en 
prévision de toute éventuelle urgence.
AGRODIV rassure sur la disponibilité 

de l’huile et de la semoule pendant 
ce Ramadan

Le DG d’AGRODIV, s’était exprimé 
quelques jours avant le mois sacré 
pour rassurer quant à la disponibilité de 
l’huile de table et de la semoule durant ce 
Ramadan.
En effet, Ibrahim Lazreg, Directeur 
Général du complexe de production 
alimentaire AGRODIV avait pris la 

parole ce samedi auprès du média 
arabophone « Echourouk » au sujet de la 
disponibilité des aliments en vente. Ce 
dernier a indiqué avoir pris des mesures 
pour assurer l’abondance de produits 
alimentaires durant le mois de jeune 
entrant, notamment d’huile et de semoule.
Ces mesures incluent particulièrement 
le passage à un rythme de production 
plus soutenu (3×8) impliquant 3 équipes 
travaillant en continu 24 h/24. L’État 
a également augmenté le budget et la 
quantité de matières premières pour 
permettre une production beaucoup plus 
importante, ajoute-t-il.

Le Conseil des ministres 
réuni, lundi dernier, s’est 
attardé sur une sérieuse 

problématique qui empoisonne 
la vie des Algériens depuis 
plusieurs mois déjà. Il s’agit de la 
disponibilité des produits de large 
consommation sur le marché.
Consacrée à la préparation 
du mois de Ramadhan, la 
réunion, comme souligné par le 
communiqué de la présidence 
de la République, a été marquée 
par l’intervention du chef de 
l’Etat, Abdelmadjid Tebboune 
pour donner des instructions à 
l’effet d’assurer davantage de 
régulation et d’organisation en 
matière d’approvisionnement 
des citoyens en produits de 
large consommation durant ce 
mois sacré, notamment dans les 
grandes villes afin d’éviter tout 
«problème de perturbation et de 
spéculation illicite».
Il a également, selon la 
même source, «insisté sur 
l’impératif d’éviter toute forme 

d’austérité pour ce qui est 
de l’approvisionnement des 
citoyens en produits de large 
consommation, tout en œuvrant 
progressivement à l’adoption 
d’un mode de consommation 
sain pour le citoyen algérien». 
L’instruction du président 
Abdelmadjid Tebboune 
intervient, fort probablement, 
d’un constat que le communiqué 
du Conseil des ministres n’a pas 
développé.
Ce dernier concerne la situation 
du marché algérien, en proie à 
des perturbations récurrentes. 
Malgré le durcissement des lois 
pour réprimer le phénomène 
de la spéculation, les pénuries 
de certains produits de large 
consommation reviennent de 
manière cyclique.
C’est le cas, depuis quelques 
semaines, pour l’huile de table, 
la semoule et le lait en sachet. 
Pour des raisons inexpliquées, 
jusqu’à présent, par le ministère 
du Commerce, l’indisponibilité 

de ces produits incommode 
le consommateur algérien. Le 
département, géré jusqu’à jeudi 
dernier par Kamel Rezig, s’est 
montré dans l’incapacité de 
réguler le marché et de proposer 
des solutions pérennes pour 
stabiliser le commerce de ces 
produits. L’échec est cuisant 
dans ce domaine, malgré le 
foisonnement des discours 
rassurants des responsables du 
secteur.
L’échec ne concerne pas 
seulement la récurrence des 
pénuries de certains produits, 

mais il s’étend aussi à la question 
de la cherté de la vie en général. Il 
n’est un secret pour personne que 
l’inflation des prix est devenue, 
depuis au moins deux ans, une 
constante du marché algérien. 
Elle concerne tous les produits, ou 
presque. Les ménages à faibles ou 
même à moyens revenus peinent 
à remplir leurs couffins et il leur 
faut une véritable gymnastique 
pour pouvoir joindre les deux 
bouts.
En effet, les prix des diverses 
denrées alimentaires sont hors 
de portée. Le constat s’applique 

notamment à une catégorie 
de légumes, verts et secs, aux 
fruits devenus inaccessibles, aux 
viandes, rouge et blanche, qui 
sont carrément intouchables et 
aux œufs dont le prix ne cesse 
de grimper. La majoration des 
prix a vite englouti, de l’avis 
des consommateurs eux-mêmes, 
les dernières augmentations des 
salaires et des retraites.
Une tournée dans les épiceries et 
les supérettes permet également 
de constater aussi la hausse 
vertigineuse des produits de 
l’industrie agroalimentaire 
nationale, tels que le yaourt, 
les fromages, les biscuits 
et gaufrettes, le beurre et la 
margarine.
Quelle solution à cette 
problématique ? Comment peser 
sur la stabilisation des prix ? Un 
véritable casse-tête. Dans tous 
les cas, le président Tebboune a 
mis en demeure ses ministres de 
trouver des solutions et vite.
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Les commerçants dénoncent
 la réapparition du commerce 

illicite

ANNABA

Association Beit El Kheir : 
Distribution de près 

de 200 couffins

ANNABA

Des dizaines de brigades 
de contrôle mobilisées durant

 le mois de Ramadhan

ANNABA

L’opération de prise en charge 
des SDF se poursuit 

La plupart des marchés informels 
éradiqués, il y a peu de temps ont 
repris de nouveau leurs activités, 

notamment au niveau de la rue Larbi 
Tebessi « rue Bouskarin » ainsi que la rue 
Ibn Khaldoune « rue Gambetta », où les 
marchands illicites ne se sont pas contentés 
de reprendre leurs anciennes places, mais 
se sont également accaparés de nouveaux 
espaces pour écouler leurs marchandises 
en toute impunité. Défiant ainsi les services 
concernés  comme  les services d’hygiène, 
des impôts et de la sureté nationale  qui 
n’avaient ménagé aucun effort pour venir 
à bout de ces pratiques illégales. Mais 
la ténacité et l'audace de ces pseudo-
commerçants n’a fait que les booster 
pour revenir à la  charge. Une  situation 
qui occasionne des désagréments aux 
véritables commerçants. Nous sommes 
asphyxiés par le commerce informel et 
la complicité des citoyens …et tout cela 
n'arrange pas les choses », s'est écrié, au 
bord de la crise de nerfs, un quinquagénaire 
propriétaire d’une boutique à ladite rue. 
Surtout à surtout avec l’arrivée du mois 
de ramadhan, c’est tout un régiment qui 
va rappliquer de jour comme de nuit, pour 
squatter les trottoirs et les passages piétons. 
Il est certain, que nous allons assister à des 

altercations quotidiennes et à un laisser-
aller quasiment volontaire, pour occuper 
cette frange de la population, qui trouve en 
ces espaces publics de quoi se remplir les 
poches. En ce mois sacré de Ramadhan, 
le moindre centimètre carré est occupé 
et défendu contre d'autres prétendants. 
Pour les amateurs de sensations fortes, le 
passage par cette rue s'impose durant le 
Ramadhan. Car les vendeurs illicites, au 
nombre d'ailleurs effarant, écoulent des 
marchandises variées, allant des fruits 
et légumes aux articles de ménage, en 
passant par les ustensiles de cuisine et 
les effets vestimentaires. Les autorités 
concernées, qui avaient dans un passé 
récent coutume à effectuer des opérations 
de délogement dans ce marché informel, 
se sont, ces derniers temps, abstenus 
de le faire, laissant ainsi libre cours à la 
prolifération des commerces illégaux et 
ce, dans un climat de laisser-faire certain. 
Les commerçants interpellent les autorités 
compétentes et  sollicitent le renforcement 
de leur dispositif de contrôle  en multipliant 
les  opérations « coup-de-poing » visant 
à contrecarrer l’exercice du commerce 
illicite, notamment au niveau du chef lieu 
de la wilaya, et mettre un terme à cette 
anarchie, de sorte que les commerçants 
légaux puisse s’adonner sereinement à 
leurs activités durant ce mois sacré.

Les associations et les groupes de 
bénévoles à vocation caritative  
d’Annaba  sont de plus en plus 

nombreux. Chaque année, ces associations 
ont pris l'habitude de préparer des 
programmes d'actions pour le mois de 
Ramadhan.En Effet, ces associations 
rivalisent d'ingéniosité et de générosité, 
où tout acte de solidarité et d'entraide 
est synonyme d'œuvre de bienfaisance, 
en témoigne la  collecte des dons pour 
préparer le couffin de ramadhan pour 
les démunis. Jeunes et moins jeunes 
bénévoles, nombreux sont les Annabi  qui 
ont choisi d'adhérer à cette série d’actions 
de solidarité et de contribuer aux œuvres 
de bienfaisance. En effet, l’association 

Beit el Kheir a distribué 200 couffins pour 
les familles démunis.
«Nous avons des bénévoles qui nous 
donnent des aides pour remplir les 
couffins», a déclaré une jeune fille 
bénévole, et d’ajouter « Notre objectif 
également  est de renforcer les actions de 
solidarité au profit des familles démunies 
issues des différentes communes de la 
wilaya ». A cet effet, les associations 
lancent un appel à tous les donateurs 
à travers la wilaya pour collaborer à la 
concrétisation des objectifs assignés à cette 
action de solidarité et d'intérêt général, 
qui nécessite des efforts et des moyens 
humains, matériels et financiers.

Depuis le premier jour du ramadhan  
, des brigades mixtes de la DCP 
de la wilaya d’Annaba sont à 

pied d’œuvre afin de ratisser, en termes 
de contrôle, les commerces de la ville, 
selon une source proche de la DCP. Des 
opérations auxquelles sont associés des 
éléments de la Police et de la Gendarmerie 
nationale. Ces brigades mènent, ces 
derniers jours, une lutte, au sens large du 
terme, contre les auteurs de ces pratiques 
spéculatives ainsi que la qualité des 
produits notamment les viandes et les 

produits périssable. Tous les commerces 
de la ville devraient être soumis à des 
opérations de contrôle inopinées. Toute 
infraction à la réglementation en vigueur 
doit être sévèrement sanctionnée.Des P.V 
de fermeture, des amendes et d’autres 
pénalités sont d’ores et déjà prévus. 
Ils sont de plus en plus nombreux ces 
commerçants indélicats qui ne respectent 
ni le consommateur, ni les textes régissant 
l’activité commerciale.De l’affichage des 
prix à la date de péremption des produits 
alimentaires, entre autres, le consommateur 
est appelé à faire preuve de vigilance.

En application des instructions de 
Mme la Ministre de la Solidarité 
Nationale, de la Famille et de la 

Condition Féminine et de M. Wali de la 
wilaya d’Annaba.Et  Sous la supervision  
du directeur des activités sociales et de la 
solidarité .La direction  des services des 
actions sociales et de solidarité  DAS de 
la wilaya d’Annaba  poursuit les sorties 
sur terrain pour pouvoir prendre en charge 
les personnes sans-abris et les personnes 
en difficulté , et ce à travers les cités et 
quartiers d’Annaba , en coordination 
des éléments de la sureté nationale , la 

protection civile , et les éléments de l’APC  
Les initiateurs de cette action humanitaire 
et de bienfaisance ont sillonné plusieurs 
quartiers d'Annaba où ils ont remis les 
couvertures y compris des repars chauds à 
des personnes sans domicile fixe (SDF) .
Sachant que  les autorités concernées ont 
mis en exergue le rôle du mouvement 
associatif et des médias dans le processus 
de prise en charge des personnes sans 
abri, appelant ces entités à travailler en 
coordination avec son département afin 
d’optimiser toute action visant cette frange 
vulnérable de la société. 
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Des palettes de boissons gazeuses, 
bouteilles d’eau minérale et jus de 
fruit, étalées sur les trottoirs, sous 

un soleil de plomb, c’est ce qu’on peut 
constater devant la majorité des magasins 
d’alimentation générale et des supérettes 
.Les consommateurs semblent ne pas 
attacher trop d’importance au danger de 
l’exposition des denrées alimentaires au 
soleil qui représente une véritable menace 
pour la santé. Par ailleurs ,plusieurs 
opérations de contrôle et de prélèvement 
ont ciblé les commerces et les unités 
de fabrication de boissons gazeuses, de 
jus et d’eau minérale, conformément au 
programme mensuel établi par les services 
de la Direction du commerce de la wilaya 

d’Annaba.
Beaucoup de commerçants faisant fi 
des règles les plus élémentaires de 
conservations des boissons Même durant 
le transport de ces produits, aucune 
précaution n’est observée, alors que l’eau 
et les boissons doivent être transportées 
dans des véhicules équipés et répondant 
aux normes
Selon les avis de spécialistes , « Le 
plastique des bouteilles dégage des 
perturbateurs endocriniens qui pourraient 
avoir des effets néfastes sur la santé du 
consommateur, même à faibles doses » A 
cet effet, Il est ainsi recommandé de ne pas 
consommer l’eau minérale emballée dans 
ces bouteilles exposées à des températures 
élevées.

Un train a dérapé 
hier à  14h59 
après avoir 

percuté la  barrière du 
passage  à l’intérieur 
de la gare centrale 
faisant 07 victimes dont 
l’âge se varie entre 31 

et 45 ans qui ont été 
soignées et transférées 
à l’hôpital par les 
éléments de la protection 
civile d’Annaba . une 
enquête minutieuse a 
été diligentée par les 
éléments  de la sécurité 
afin de déterminer les 
vrai motifs du drame.

La  wilaya d’Annaba  connaît chaque 
année durant le Ramadhan une 
activité commerciale intensesur la  

Zlabia. Les préparateurs et les vendeurs de 
zlabia mettent tout leur savoir-faire hérité 
de leurs aïeuls.Des jeunes investissent 
pendant le mois de  Ramadhan leur argent 
en s’équipant de matériel nécessaire à la 
préparation de la zlabia. Malgré leur jeune 
âge, ils semblent maîtriser la préparation 
de cette  délicieuse friandise. Le lot des 
clients viennent pour la plupart des 
communes de Sidi Ammar et El Bouni et 
autres en profitent pour prendre avec eux 
les fameuses friandises ramadhanesque. 

Rien qu’une simple  visite   dans l’un des 

anciens  magasin  au en face le rond point 

d’el hattabpour constater  l’afflux des 
citoyens à l’affût de ces produits mielleux 

tant convoités en ce mois sacré. Même 

vendredi environ 16.30 on a remarqué 

une chaine devant le magasin pour 

acheter Zlabia .Comme à chaque mois 

de Ramadhan, l’effervescence culinaire 

aidant, les citoyens, plus «boulimiques» 

que d’habitudes, se ruent massivement 

sur cet article. D’autant que de nouveaux 

modèles de zlabia ont été conçus au fur et 

à mesure.
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Sara Boueche

Un appartement prend feu 
Berrahal

EL HADJAR  / LES CHAUSSÉES 

MANQUENT D’ENTRETIEN

Les piétons et les automobilistes 
interpellent les responsables 

concernés

Exposition de l’eau en bouteille 
au soleil à Annaba

ANNABA

Sept blessés suite à un dérapage d’un train

 RAMADHAN 

c’est la ruée sur la zlabia…
meme les vendredis

Un incendie important s’est 
déclaré avant-hier la journée, 
dans un appartement au 4eme 

étage d’un immeuble à Berahal centre, 
selon une source proche de la cellule de 
communication de la protection civile 
de la wilaya. Fort heureusement que les 
pompiers se sont vite rendus sur les lieux 
avant que  le feu ne se soit propagé au 
niveau d’autres lieux. Fort heureusement 

aucune vie humaine n’a été touchée. 
En effet, Pour des raisons toujours 
inexpliquées, l’incendie aurait causé des 
dégâts importants, notamment les affaires 
personnelles et du mobilier des habitants. 
Selon les éléments de la Protection civile, 
d’important moyen ont été mobilisés pour 
venir à bout de cet incendie Une enquête a 
été ouverte par les éléments de la sécurité 
afin de déterminer les circonstances 
exactes de ce sinistre. Qu’ils soient conducteurs de 

véhicules ou de simples piétons, 
chaque jour est un exercice 

plein d’aléas et de tracasseries pour 
emprunter  la Rue El Emir Abdelakder  . 
Ces deniers temps des plaintes de certains 
automobilistes et d’habitants se sont rendus 
à notre rédaction afin de dénoncer cet état 
de fait.  La route qui méne vers l’ancienne 
cinéma d’el hadjar  et l’autre qui méne vers 
la gare et les taxis de dréan  sont devenues 
des pièges à rats pour les habitants et pour 
les véhicules qui les empruntent causant 
des incidents corporels et matériels .Les 
conducteurs de véhicules arrivent mal à 

supporter le calvaire que leur offre l’état 
dégradant de ces rues. Une dégénérescence 
perpétuellement mal vécue par ces derniers, 
qui ne savent plus à quel saint se vouer. 
Une situation péniblement ressentie par les 
automobilistes qui, de peur d’endommager 
leurs véhicules, sont obligés de faire tout 
le temps des manœuvres  et des acrobaties, 
parfois dangereuses, afin d’éviter 
d’éventuels accidents. Les piétons ne 
sont pas en reste puisqu’ils doivent subir, 
à la fois, les manœuvres des conducteurs 
de voitures .Une situation qui reflète la 
marginalisation que subit la commune  et 
qui pousse les habitants à interpeller les 
hautes autorités, à résoudre ce problème.
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L’ Office de la 
promotion et de la 
gestion immobilière 

de la wilaya a récemment 
annoncé un avis d’adjudication 
du droit au bail et de la location 
de 23 locaux commerciaux 
et professionnels dans la 
commune d’Es-Sénia. Ces 
locaux, d’une superficie 
variant entre 31 et 108 m2, 
sont situés dans la cité des 2 
000 logements sociaux Aïn 
El Beïda dans la commune 
d’Es-Sénia et offrent une 
opportunité pour les jeunes de 
se lancer dans le commerce.
Le but de cette opération est 
de répondre aux besoins des 

habitants des nouvelles cités, 
qui se plaignent souvent 
du manque de structures 
commerciales dans leur 
environnement immédiat. 
Les résidents sont souvent 
contraints de se déplacer 

dans les quartiers limitrophes 
pour effectuer leurs achats.
Pour régler ce problème, 
la location de ces locaux 
commerciaux permettra de 
proposer des espaces de vente 
dans ces zones, offrant ainsi 

aux habitants des services 
de proximité pour leurs 
achats quotidiens. Outre 
l’amélioration de la qualité 
de vie des résidents des 
nouvelles cités, cette initiative 
contribuera également au 
développement économique 
local en offrant des opportunités 
commerciales pour les jeunes 
entrepreneurs. Les locaux 
commerciaux loués peuvent 
être utilisés pour une variété 
de commerces, tels que des 
magasins d’alimentation, des 
boutiques de vêtements, des 
restaurants, des pharmacies, 
des boulangeries, des fruits 
et légumes, entre autres. Le 

prix du loyer mensuel varie en 
fonction de la superficie et de la 
position des locaux, avec une 
fourchette allant de près 6.200 
à 21.500 dinars par mois. Les 
offres doivent être déposées 
et le cahier des charges est 
disponible au siège de la 
direction de l’OPGI à Sidi El 
Houari contre une somme de 
3.000 dinars. Dans l’ensemble, 
cette opération de location 
de locaux commerciaux est 
un pas important dans la 
promotion du développement 
économique local et de 
l’amélioration de la qualité de 
vie des habitants des nouvelles 
cités.

CITÉ 2.000 LOGEMENTS SOCIAUX DE AÏN EL BEÏDA : 

23 locaux commerciaux proposés à la location

Le président de 
l’Observatoire 
national de la société 

civile (ONSC), Noureddine 
Benbraham, a rendu visite, 
samedi, aux bénévoles de la 
grande kheima d’Iftar d’El-
Kettani à Bab El-Oued (Alger) 
pour s’enquérir de leurs 
activités durant le mois sacré 
de Ramadhan.Participant à la 
préparation de repas d’iftar 
destinés aux jeûneurs au 
niveau de la grande kheima 
“Marhaba” située à El-Kettani 
dans la commune de Bab El 
Oued, M. Benbraham a indiqué 
que cette visite lui permettait 
de “voir de près la belle 
dynamique de bénévolat qui 

caractérise les jeunes algériens, 
engagés dans le mouvement 
associatif, qui perpétuent 
les traditions algériennes de 
solidarité et d’entraide au sein 
de la société”.Par sa présence 
aux côtés des membres de 
l’association “Amel El-
Djazair”, initiatrice de la 
kheima d’iftar, l’Observatoire 
national de la société civile 
entend “réaffirmer son soutien 
et son accompagnement aux 
associations qui contribuent 
à la cohésion sociale à travers 
leurs actions caritatives”, a-t-
il dit.En ce qui concerne les 
jeunes bénévoles participant 
à la distribution des repas 
chauds au profit des personnes 

de passage et des nécessiteux, 
M. Benbraham a souhaité voir 
leur nombre augmenter car, 
a-t-il précisé, “ils contribuent 
au renforcement de la 
cohésion sociale et ont un rôle 
de premier plan dans leur 
communauté pendant et après 
le Ramadhan”.La participation 
de l’ONSC aux activités 
permanentes des associations 
se veut “un message fort de 
soutien car l’une des missions 
de cet observatoire consiste 
en le suivi des réalisations 
sur le terrain et le soutien 
institutionnel en établissant des 
contacts avec les représentants 
de la société civile”, a-t-il 
souligné.La kheima d’iftar 

“Marhaba” de Bab El Oued 
s’étend sur une superficie de 
1.500 m2. Opérationnelle 
depuis le début du mois sacré 
à l’initiative de l’association 

“Amel El Djazair”, elle 
reçoit quotidiennement 1.200 
personnes, selon la présidente 
de l’association, Meriem 
Laaribi.

Benbraham rend visite aux bénévoles de la grande 
kheima d’Iftar de Bab El-Oued

Le juge d’instruction près 
le tribunal de Rouiba a 
ordonné le placement 

en détention provisoire d’un 
individu accusé dans une 
affaire de trafic et de vente de 
produits pharmaceutiques à 
des tarifs exorbitants via les 
réseaux sociaux, a indiqué un 
communiqué du parquet de la 
République.
“En application de l’article 11 
du Code de procédure pénale, 
le procureur de la République 
près le tribunal de Rouiba, 
informe l’opinion publique, 
que dans le cadre d’une enquête 
préliminaire ouverte dans une 
affaire de trafic et de vente 

de produits pharmaceutiques 
à des tarifs exorbitants via 
les réseaux sociaux, une 
quantité considérable de 

médicaments de différents 
types et de fabrication 
étrangère, a été saisie dans un 
dépôt non déclaré”, précise le 

communiqué.
“Après la présentation du mis 
en cause, répondant au initiales 
T.M, devant le parquet, 

l’individu a été poursuivi 
conformément aux procédures 
d’instruction judiciaire pour 
les chefs d’accusation de trafic 
de produits pharmaceutiques 
à usage humain et exercice 
illégal d’une activité 
commerciale, conformément 
aux dispositions de l’article 10 
de la Loi relative à la lutte contre 
la contrebande et l’article 37 
de la Loi de réglementation 
des pratiques commerciales”, 
lit-on dans le communiqué. A 
l’issue de l’interrogatoire du 
prévenu, “le juge a ordonné 
le placement de l’accusé en 
détention provisoire”, ajoute 
le communiqué.

ROUIBA : 

Vente illicite de produits pharmaceutiques, 
un mandat de dépôt



Etats-Unis 
En meeting au Texas, Donald Trump nie tout « délit » de sa part

Mississippi 
Au moins vingt-cinq personnes tuées lors du passage 

d’une tornade et de violents orages

L’ancien président 
républicain brandit 
depuis plusieurs jours 

la menace d’une arrestation 
dans une affaire de paiement à 
une actrice pornographique. Il a 
choisi Waco, ville réputée pour 
l’affrontement meurtrier entre une 
secte antigouvernementale et des 
agents fédéraux en 1993, pour se 
défendre, selon le monde fr.
Menacé d’inculpation, l’ancien 
président américain, Donald 
Trump, a clamé son innocence, 
samedi 25 mars, lors d’un 
meeting de campagne en vue de la 
présidentielle de 2024, tenu dans 
un lieu hautement symbolique : 
Waco, ville au Texas, théâtre il y 
a trente ans d’un assaut meurtrier 
contre une secte opposée au 
pouvoir fédéral.
L’ex-président républicain brandit 
depuis plus d’une semaine 
la menace d’une arrestation 
imminente à New York dans une 
affaire de paiement à l’actrice 
pornographique Stormy Daniels, 
juste avant sa victoire de 2016. 
La justice cherche à déterminer 
si M. Trump s’est rendu coupable 
de fausses déclarations, une 
infraction, ou de manquement aux 
lois sur le financement électoral, 
un délit pénal, en ayant versé de 
l’argent à une actrice de films 
pornographiques.
Le milliardaire s’est attiré des 
applaudissements nourris en 

s’en prenant au procureur de 
Manhattan, Alvin Bragg, chargé 
de l’enquête, et de ses collègues, 
les qualifiant de « maniaques de 
gauche radicale ».
« Le procureur de New York, 
sous les auspices et la direction 
du “ministère de l’injustice” à 
Washington, enquêtait sur moi 
pour quelque chose qui n’est ni un 
crime ni un délit », a-t-il affirmé 
devant des milliers de partisans 
rassemblés sous le soleil texan.
Donald Trump, également sous 
la menace d’enquêtes sur ses 
pressions électorales en Géorgie 
en 2020 et la gestion d’archives 
classifiées de la Maison Blanche, 
se pose régulièrement en victime 
d’un mystérieux « Etat de 
l’ombre».
La spectaculaire perquisition 
du FBI dans sa résidence en 

Floride en août 2022 ? « Un 
abus de pouvoir choquant. » Les 
deux infamantes procédures de 
destitution au Congrès dont il a 
fait l’objet et pour lesquelles il a 
été acquitté ? « Une chasse aux 
sorcières ».
Un siège spectaculaire de 51 jours
En retrouvant sa base en meeting 
à Waco, Donald Trump renoue 
par ailleurs avec un exercice qu’il 
affectionne. Les scènes de l’ancien 
président, en train d’esquisser des 
petits pas de danse, ou de lancer 
ses célèbres casquettes rouges à la 
foule, sont désormais cultes parmi 
ses adeptes.
Cette ville de 130 000 
habitants reste associée à la 
secte antigouvernementale des 
Davidiens. Au printemps 1993, le 
monde avait été suspendu durant 
cinquante et un jours au siège par 

le FBI d’un ranch dans lequel 
s’étaient retranchés des adeptes 
armés du gourou, David Koresh. 
Soixante-seize membres de la 
secte dont vingt enfants avaient été 
retrouvés morts après l’incendie 
du ranch. Quatre policiers avaient 
également péri.
Donald Trump n’a fait aucune 
allusion à ce drame et un porte-
parole a déclaré à la presse que 
la ville texane avait été choisie 
en raison de son emplacement 
central et de ses bonnes dessertes.
Dans cette ville nichée à 150 
kilomètres au sud de Dallas, 
certains des fans trumpistes 
trépignaient d’impatience 
vendredi soir, visiblement 
peu préoccupés par les ennuis 
judiciaires de leur idole. « Tout 
est déformé pour lui donner une 
mauvaise image », a assuré à 
l’Agence France-Presse (AFP), 
Kelly Heath, 49 ans, y voyant une 
tentative de le « faire taire ».
Samedi, aux abords du meeting 
près de l’aéroport de Waco, 
un retraité de 72 ans, Louis, 
accompagné de son petit-fils de 
16 ans qu’il dit être un « grand fan 
» de Trump même s’il n’est pas 
en âge de voter, avance, lui, que 
« tous les présidents ont eu des 
maîtresses. Pourquoi pas lui ? ».
Donner un nouveau souffle à la 
campagne présidentielle
Julie, qui vient de la ville de Tyler 
au Texas, assure pour sa part que 

le cas de Stormy Daniels n’est 
« pas une grande cause. Elle est 
venue de nulle part pour voir 
combien d’argent elle pourrait 
soutirer [à Donald Trump] ». « Ce 
sont des mensonges. Lui, c’est le 
chef et il va sauver l’Amérique », 
renchérit Sherry, 55 ans.
De nombreux stands vendent 
toute la panoplie de la marque 
Trump, des casquettes « Trump 
2024 » et « Trump Girl » à une 
chemisette blanche au slogan : « 
Dieu, les armes, Trump à Waco, 
Texas ». Une pancarte assure 
que « les démocrates sont des 
communistes ».
Ce meeting offre surtout au 
républicain l’occasion de donner 
un nouveau souffle à sa campagne, 
qui ne jouit pour l’instant pas de 
la dynamique espérée même si la 
plupart des sondages le donnent 
gagnant d’une primaire.
Le milliardaire, qui continue 
contre vents et marées d’évoquer 
de supposées « fraudes » 
jamais prouvées à l’élection de 
2020, a aussi vu une partie de 
la droite − et notamment ses 
riches donateurs − se tourner 
vers le nouveau champion de la 
droite dure, Ron DeSantis, 44 
ans. Le gouverneur de Floride 
n’est pas encore officiellement 
lancé dans la course, mais il sera 
incontestablement un de ses plus 
grands rivaux pour l’investiture 
républicaine en 2024.

Les équipes de secours sont 
toujours à la recherche 
de victimes, alors que la 

région se préparant à de nouvelles 
intempéries dimanche selon le 
monde fr.
Au moins vingt-cinq personnes 
ont péri après le passage de 
tornades dévastatrices qui ont 
traversé le Mississippi, Etat du 
sud des Etats-Unis, arrachant 
des toits, brisant des voitures et 
rasant des quartiers entiers, la 
région se préparant à de nouvelles 
intempéries dimanche.
« C’est une tragédie », a déclaré 
sur Twitter le gouverneur de 
l’Etat, Tate Reeves, évoquant 
des « dégâts dévastateurs », dans 
le sillage de ces tornades qui 
ont parcouru le Mississippi sur 
plus de 150 km d’ouest en est. 
« L’échelle des pertes et dégâts 
est manifeste dans toutes les 
zones touchées aujourd’hui », 
a-t-il expliqué après s’être rendu 
à Silver City, l’une des villes 
frappées le plus durement.
Le bilan s’élève à vingt-cinq 
morts et des dizaines de blessés, 
selon les services d’urgence de 

l’Etat du Mississippi (MSEMA). 
Quatre personnes portées 
disparues « ont été retrouvées 
», ont-ils ajouté. Des équipes de 
recherche et de secours sont à 
pied d’œuvre pour retrouver des 
victimes.
Le président américain Joe 
Biden a ordonné dimanche le 
déploiement de l’aide fédérale, 
qui sert pour des logements 
provisoires, des travaux de 
réparation et des prêts à taux 
réduits pour couvrir les pertes 
de biens non-assurés. Dans un 
communiqué précédent, il avait 
évoqué des images « déchirantes 
» et assuré que l’Etat fédéral 
ferait « tout ce qu’il pourra pour 
aider », « aussi longtemps qu’il le 
faudra ».
Un mort en Alamaba
A Rolling Fork, une ville de 
quelque 2 000 habitants dans le 
centre-ouest du Mississippi, des 
images montraient samedi matin 
des rangées entières de maisons 
arrachées de leurs maigres 
fondations, des rues jonchées de 
débris et de voitures retournées 
sur leur toit. Deux semi-

remorques étaient également 
entassés l’un sur l’autre. Les 
arbres ont été arrachés et des 
morceaux métalliques enroulés 
autour des troncs.
Dans l’Alabama voisin, les 
orages ont également été 
particulièrement intenses et 
un homme est mort après le 
retournement de sa caravane, a 
annoncé le bureau du shérif du 
comté de Morgan.
Quelque 4 800 habitants étaient 
privés d’électricité dans le 
Mississippi, et près de 11 000 
foyers et entreprises restaient 
dans l’obscurité dans l’Alabama, 
selon poweroutage.us, un site 
spécialisé.
Le Mississippi se prépare à des 
conditions météorologiques 
toujours tumultueuses dimanche, 
notamment des vents violents et 
de la grêle, l’agence de gestion 
des urgences de l’Etat avertissant 
que « la possibilité de tornades 
n’est pas à exclure ».
« Ma ville n’existe plus »
« Quasiment tout a été balayé 
» dans la ville, a déclaré par 
téléphone, à l’Agence France-

Presse (AFP), Patricia Perkins, 
une habitante de 61 ans. « La 
plupart des boutiques ont été 
rasées » par la tornade, raconte 
cette employée d’un magasin 
d’outillage.
Une autre habitante de Rolling 
Fork, Shanta Howard, a raconté 
à la chaîne locale WAPT : « Je 
croyais être morte » après le 
passage de la tornade. « Nous 
avons dû aider à sortir des 
cadavres » de maisons, a-t-elle 
déclaré.
« Ma ville n’existe plus », a 

déclaré sur CNN le maire de 
Rolling Fork, Eldridge Walker. 
Selon l’édile, plusieurs victimes 
ont été localisées et dégagées des 
débris de leurs maisons, pour être 
emmenées vers des hôpitaux. « 
Les maisons qui ont été arrachées 
peuvent être remplacées, mais 
vous ne pouvez pas remplacer 
une vie », a témoigné M. Walker.
Au petit jour, un photographe et 
chasseur d’orages, Aaron Rigsby, 
arrivé sur place vendredi soir, a 
filmé les dégâts dans la ville.
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Un pétrolier au large des côtes du Yémen risque de «couler ou 
exploser à tout moment» selon l’ONU

Colère au Liban après la décision de dernière minute du 
Premier ministre de retarder l’heure d’été

LONDRES: Le 
superpétrolier FSO 
Safer, amarré au 

large des côtes yéménites 
et contenant plus d’un 
million de barils de 
pétrole, va “couler ou 
exploser à tout moment”, 
semant la dévastation, a 
averti l’ONU.
“Nous ne voulons pas que 
la mer Rouge devienne 
la mer Noire. C’est ce 
qui va se passer. Il s’agit 
d’un ancien navire datant 
de 1976 qui n’est pas 
entretenu et qui risque 
de couler ou d’exploser 
à tout moment”, a 
déclaré David Gressly, 
coordinateur humanitaire 
des Nations unies pour le 
Yémen, à Sky News.
“Ceux qui connaissent 
le navire, y compris 
le capitaine qui le 
commandait, me disent 
que c’est une certitude. Ce 
n’est pas une hypothèse, 
la seule question qui se 

pose encore, c’est quand 
est-ce que ça arrivera’”.
Étant donné que le Safer 
contient plus d’un million 
de barils de pétrole, M. 
Gressly a déclaré qu’il 
était vital de prendre des 
mesures rapidement, les 
modèles scientifiques 
suggérant qu’une marée 
noire toucherait les ports 
de Hodeidah et de Salif, 
sur la mer Rouge, “en 
l’espace de quelques 
jours”, ce qui mettrait 
brusquement fin à 
l’aide alimentaire dont 
dépendent 6 millions de 
personnes.
En outre, elle entraînerait 
l’arrêt de “la plupart” 
des importations de 
carburant, essentielles 
au fonctionnement des 
pompes et des camions 
fournissant de l’eau douce 
à quelque 8 millions de 
personnes.
Alors qu’il est 
possible d’empêcher la 

catastrophe pour un coût 
de 130 millions de dollars 
- un chiffre éclipsé par 
les 20 milliards de dollars 
que pourrait coûter le 
nettoyage - il manque 
34 millions de dollars à 
l’ONU, qui a même eu 
recours au crowdfunding 
pour acheter un camion-
citerne de secours pour 
l’opération de sauvetage.
“Il y a des complexités, 
mais pour la plupart 
des États membres, 
la difficulté - et c’est 
ironique - est qu’il y 
a beaucoup d’argent 
disponible dans les 
budgets pour répondre 
à une urgence, mais 
personne ne semble avoir 
de lignes budgétaires pour 
éviter une catastrophe”, a 
déclaré M. Gressly.
Le Yémen n’est pas 
non plus le seul pays 
menacé, la modélisation 
suggérant que la marée 
noire atteindrait les 

côtes de l’Arabie 
saoudite, de l’Érythrée 
et de Djibouti dans un 
délai de deux à trois 
semaines, ce qui aurait de 
profondes répercussions 
environnementales sur 
les récifs coralliens et 
les forêts de mangroves 
côtières protégées.  
La totalité des stocks 

de poissons de la mer 

Rouge du Yémen étant 

menacée d’extinction, 

l’inquiétude porte sur les 

conséquences pour les 

millions de personnes qui 

dépendent de l’océan pour 

leur alimentation et leurs 

moyens de subsistance.

BEYROUTH : 
Une décision 
soudaine du 

Premier ministre libanais 
par intérim Najib Mikati 
de reporter le début de 
l’heure d’été d’un mois 
s’est transformée en 
un différend politique 
majeur, mettant de 
côté la grave crise 
économique du pays. 
Malgré les 
avertissements 
consécutifs du FMI sur 
l’état de l’économie 
libanaise, la dernière 
controverse politique 
autour du report de 
l’heure d’été du 25 mars 
au 21 avril domine le 
débat dans le pays. 
La contestation au 
sujet de l’heure d’été 
implique également des 
différences religieuses 
et sectaires et survient 
alors que les musulmans 
commencent le mois 
sacré du Ramadan. Cela 
signifie donc que ceux 

qui jeûnent devraient 
rompre leur jeûne une 
heure plus tôt que prévu. 
Les institutions ont pris 
samedi des positions 
divergentes sur la 
décision. Un média a 
même déclaré qu’il «ne 
respectera pas la décision 
et s’engagera à suivre le 
temps universel.»

 Selon un observateur 
politique, le conflit 
reflète un «vide 
politique, étant donné 
qu’une décision absurde 
a été expliquée de 
manière sectaire.»
Cela a montré «la perte de 
confiance dans la classe 
politique dirigeante 
ainsi que l’ampleur 

de  l’indifférence dans 
laquelle peut se glisser 
la politique au Liban.» 
Le report a semé la 
confusion parmi les 
institutions travaillant 
avec d’autres États, 
notamment l’aéroport 
international, les 
banques et les réseaux 
de téléphonie mobile 

qui s’adaptent à l’heure 
d’été chaque année. 
Les compagnies 
aériennes ont été 
contraintes de 
reprogrammer leurs vols 
et les deux principaux 
réseaux mobiles du pays 
ont envoyé un message à 
leurs abonnés respectifs, 
leur demandant de 
«régler manuellement 
l’heure sur leurs 
téléphones portables 
avant minuit afin d’éviter 
le changement d’heure 
sur leurs écrans.»
Le secrétaire général 
des écoles catholiques, 
le père Youssef 
Nasr, a déclaré : 
«Les établissements 
d’enseignement privé 
et la Fédération des 
établissements privés 
respecteront la décision 
de Mikati jusqu’à ce 
qu’elle soit annulée.»
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12 Sport National

En dépit des rumeurs, le 
match Niger - Algérie, 
délocalisé en Tunisie 

en raison de l’absence de stade 
homologué par la CAF au Niger, 
ne se disputera pas à huis-clos.
De persistantes rumeurs, non 
relayées par DZfoot, laissaient 
à entendre que la Fédération 
Nigérienne de Football avait 
réclamé que sa rencontre face 
à l’Algérie se jouerait sans 
spectateurs... et à un horaire 
décalé.
Ce match, comptant pour la 4ème 
journée des éliminatoires de la 
Coupe d’Afrique des Nations 

2023, est d’importance puisqu’il 
pourrait permettre aux Verts 
d’assurer définitivement leur 
qualification pour le tournoi tout 
comme il pourrait condamner le 
Niger à l’élimination.
Ainsi, et d’après nos 
informations, les rumeurs étaient 
bien infondées. Cette rencontre 
se disputera comme prévu à 17h 
au Stade de Radès, à Tunis, ce 
avec un accès libre (comprendre 
par là gratuit) pour les 
spectateurs. Une bonne nouvelle 
pour l’importante communauté 
algérienne présente à Tunis et 
aux frontières de l’est.

Remplacé à la mi-temps 
du match Algérie - Niger, 
Andy Delort continue 

à rencontrer des difficultés en 
Équipe Nationale.
S’il est un joueur talentueux, 
comme l’en attestent ses 
différentes saisons réussies dans 
le championnat de France, Andy 
Delort n’a, pour l’heure, jamais 
réussi à se fondre dans le moule 
de l’EN.
Depuis son arrivée surprise à la 
Coupe d’Afrique des Nations 
2019 (durant laquelle il aura 
avant tout réussi son pénalty lors 
de la séance de tirs au but face à 
la Côte d’Ivoire), le natif de Sète 
n’a ainsi jamais réussi à montrer 
son meilleur visage en sélection.

Des circonstances 
aggravantes...

En 12 capes (un faible chiffre pour 
un joueur présent depuis près de 
4 ans), Delort n’aura inscrit que 
deux petits buts, dont un lors de 
sa toute première en Vert face au 
Mali, ultime match amical pré-

CAN disputé le 16 juin 2019.
Rien, donc, depuis le 16 
novembre 2020 et, entre-temps, 

une polémique qui le verra 

s’éloigner de l’Algérie pendant 

plus d’une année. Rappelé par 
Djamel Belmadi en raison de ses 
bonnes performances en France 
(38 matchs toutes compétitions 
confondues en 2021-2022, 18 
buts et 4 passes décisives), il a à 
nouveau déçu face au Niger.
Remplacé dès la mi-temps 
après une première période 
fantomatique (4 ballons touchés, 
5 duels aériens disputés pour 5 
duels aériens perdus, 2 passes), 
Andy Delort est dans le dur. Son 
équipe, qui se cassait les dents 
face au bloc bas du Niger, ne 
l’a pas aidé, il est vrai, mais le 
malaise Delort semble durer.
... mais contrebalancées par des 

circonstances atténuantes.
S’il conserve l’estime et la 
confiance de Djamel Belmadi, 
l’attaquant de 31 ans est en 
réalité dans la continuité de ses 
prestations cette saison. S’il avait 
assez bien débuté à Nice (20 
matchs TTC, 7 buts et 1 passe 
décisive), Delort avait forcé pour 
être prêté au FC Nantes avec qui 

il n’a toujours pas marqué en 
championnat (en dépit de deux 
buts en Coupe de France).
Il n’en demeure pas moins que 
l’attaquant binational est une 
référence du championnat de 
France. Sous les couleurs de 
Montpellier, il a ainsi inscrit plus 
de 10 buts pour ses trois saisons 
passées au club, atteignant même 
les 20 buts et les 10 passes 
décisives lors de la saison 2020-
2021. Son style de jeu assez 
atypique (s’il n’est pas très grand, 
il est très puissant et est un bon 
joueur de remise) n’a d’ailleurs 
pas réellement d’équivalent en 
sélection.
Enfin, déjà assez souvent blessé 
ces dernières saisons, Delort 
revenait tout juste de blessure (23 
minutes disputées face à Lyon 
après avoir été blessé près d’un 
mois) au moment de son retour 
en Équipe Nationale, ce qui ne l’a 
pas aidé à montrer son meilleur 
visage. Autant de circonstances 
aggravantes et atténuantes donc.

La sélection algérienne de 
football des moins de 23 
ans (U-23) est arrivée 

samedi matin à Kumasi pour 
disputer le match-retour du 3e et 
dernier tour des éliminatoires de 
la Coupe d’Afrique des nations 
(CAN-2023) de la catégorie, 
prévu mardi (15h00) à Kumasi 
(Ghana), indique la Fédération 
algérienne de football (FAF) sur 
son site officiel.
Conduite par Karim Chettouf et 
Zoheir Djelloul, respectivement 
membre du bureau fédéral et 
directeur technique adjoint, la 
délégation algérienne a fait le 
déplacement à Accra à bord 
d’un avion spécial affrété par 
la Fédération algérienne de 

football (FAF), avant qu’elle ne 
soit transférée vers Kumasi par 
un avion militaire, a précisé la 
FAF, tout en soulignant que les 
éléments des services consulaires 
au Ghana ont largement facilité 
les formalités administratives 
d’usage.
La sélection algérienne a ensuite 
pris ses quartiers au niveau de 
l’hôtel Lancaster de Kumasi où 
les Blacks Stars du Ghana avaient 
séjourné il y a quelques jours 
dans le cadre de leur match des 
éliminatoires de la CAN 2023. 
Une fois reposés, les joueurs 
ont effectué un décrassage aux 
alentours de l’hôtel après ce long 
périple.
En début de soirée (20h00), 

l’équipe a visionné quelques 
séquences du match-aller, 
notamment les phases de jeu 
nécessitant certaines corrections.

La sélection algérienne et son 
homologue ghanéenne ont fait 
match nul 1 à 1 (mi-temps : 0-0), 
en match aller disputé vendredi 

soir au stade du 19 mai 1956 
d’Annaba.
Le but algérien a été inscrit par 
Bekkouche (90e+1) sur penalty, 
alors que le Ghana a ouvert le 
score par Fatawu Issahaku (83e).
La CAN U23 se jouera du 2 
au 26 novembre 2023. Les 
trois premiers du rendez-vous 
continental représenteront 
l’Afrique aux Jeux olympiques 
2024 de Paris (26 juillet - 11 
août).
La sélection algérienne U23 a été 
réhabilitée par la Confédération 
africaine de football (CAF) après 
la disqualification de la RD Congo 
qui avait aligné aux éliminatoires 
de la CAN-2019 un joueur dont 
la date de naissance a été falsifié

NIG - ALG :
Match gratuit et maintenu à l’horaire prévu

EN :
Que faire avec Andy Delort?

CAN-2023 (U23) : Qualifications (dernier tour retour) :
La sélection algérienne à pied d’œuvre à Kumasi
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Manchester City :
Le plan XXL pour empêcher Erling Haaland d’aller 

au Real Madrid

Bayern Munich :
Face aux critiques, Hasan Salihamidžic dévoile 

le gros défaut de Julian Nagelsmann

Dans les colonnes de 
Sport1, le directeur 
sportif bosnien du 

Bayern, Hasan Salihamidžić, est 
revenu plus longuement sur le 
limogeage de Julian Nagelsmann. 
L’occasion pour le dirigeant 
bavarois de justifier ce choix et 
d’en dire plus sur les failles du 
jeune coach allemand…
Julian Nagelsmann n’est plus 
l’entraîneur du Bayern Munich. 
Thomas Tuchel l’a remplacé. 
Et on se demande encore quelle 
mouche a piqué les dirigeants 
bavarois pour prendre une telle 
décision à ce moment de la 
saison. Ce dimanche, le directeur 
sportif des Munichois, Hasan 
Salihamidžić, a toutefois délivré 
un peu plus d’informations sur le 
départ surprise du coach de 35 
ans dans des propos rapportés par 
Sport1. Nagelsmann manquait-il 
de qualités de leader ? «C’était 
le style de Julian Nagelsmann», 
a-t-il tout d’abord lancé avant de 
confirmer des problèmes au sein 
du vestiaire.
«Bien sûr, il y avait des 
problèmes, nous avons eu 
quelques problèmes de 
discipline. Julian Nagelsmann est 
un très bon entraîneur. Mais nous 
avons eu quelques problèmes. 
Les raisons sportives étaient 
la chose la plus importante. 
Nous nous sommes assis lundi 
et avons analysé la situation. 
Si nous savions exactement le 
problème, nous l’aurions changé 
immédiatement. Bien sûr, nous 

ne pouvons pas remplacer toute 
l’équipe. Nous avions une 
équipe de haut niveau et un 
entraîneur de haut niveau, mais 
les performances n’étaient pas là. 
Alors nous devions prendre une 
décision. Nous avions une bonne 
relation avec Julian. Il a une 
excellente idée du football. Nous 
sommes désolés que les choses 
se soient passées ainsi. Nous 
aurions aimé aller plus loin. Mais 
nous avons une responsabilité».

Julian Nagelsmann, 
un manque de leadership !

Pointant des problèmes de 
management et de leadership 
pour Nagelsmann, Hasan 
Salihamidžić est ensuite revenu 
sur ce choix critiqué, notamment 
en interne. Dans cette optique, 
Joshua Kimmich et Leon 
Goretzka n’ont, semble-t-il, pas 
vraiment apprécié et compris 
ce départ soudain. «Bien sûr, 
c’était une décision difficile 
parce qu’à Julian, nous avions 
un entraîneur avec lequel nous 
avions une bonne relation. Si 
vous leur demandiez : Avons-
nous un entraîneur de haut 
niveau ? Oui. Avons-nous 
une équipe de haut niveau ? 
Oui. Mais les performances 
n’étaient pas au rendez-vous. 
Les performances étaient 
insuffisantes. Ils (Kimmich et 
Goretzka) comprendraient ça», 
a cependant rétorqué le directeur 
sportif des Munichois.
Un message clair et assumé 
avant d’entamer une fin de 

saison chargée et aux nombreux 
enjeux. Avec Thomas Tuchel, 
officiellement présenté à la 
presse ce samedi, sur le banc, le 
Bayern Munich s’apprête en effet 
à défier le Borussia Dortmund 

dans un Klassiker décisif en 
Bundesliga. Après cela, les 
Bavarois devront également 
appréhender, au mieux, un quart 
de finale de Ligue des Champions 
contre Manchester City. Pour 

surmonter, avec succès, toutes 
ces échéances, l’ancien coach du 
PSG, désireux de tout rafler d’ici 
la fin de saison, va donc devoir 
faire preuve de caractère. Limite 
déclarée de son prédécesseur…

Alors que le Real Madrid 
reste à l’affut pour 
enrôler Erling Haaland, 

Manchester City souhaite d’ores 
et déjà le prolonger en lui offrant 
un contrat XXL.
Il n’y a que quand il est blessé 
qu’on ne voit plus marquer Erling 
Haaland. Forfait avec la Norvège 
pour cette trêve internationale, 
le buteur de Manchester City 
a réalisé un mois de mars 
exceptionnel, en enchaînant 
neuf buts en une seule semaine. 
Dont un quintuplé contre le RB 
Leipzig, en Ligue des Champions, 
puis un triplé contre Burnley, en 
Cup. De quoi forcément attirer 
l’intérêt des grands clubs, dont 
le Real Madrid, qui aurait fait de 
l’attaquant norvégien sa grande 
priorité pour l’été 2024.
Pour le conserver, Manchester 
City compte faire les choses 
en grand. Alors qu’ils l’ont 

enrôlé jusqu’en 2027 l’été 
dernier, avec un très beau salaire 
hebdomadaire de 375 000 euros 
- le plus élevé de la Premier 
League, avec Kevin De Bruyne 
(Manchester City) et David de 
Gea (Manchester United) - The 
Sun informe que les Skyblues 
veulent déjà le prolonger. En 
effet, Manchester City prévoit 
de prolonger son contrat d’une 
saison supplémentaire, en 
ajoutant une belle compensation 
financière.
Erling Haaland, futur meilleur 

salaire de PL ?
Ainsi, le Norvégien de 22 ans 
deviendrait le plus gros salaire 
de la Premier League avec 500 
000 euros, par semaine. De 
quoi le récompenser pour une 
première année sensationnelle 
en Angleterre, avec 42 buts 
inscrits en 37 matches, toutes 
compétitions confondues. De 

son côté, Erling Haaland semble 
heureux avec les Cityzens et ne 
compte pas s’en aller, affirme le 
tabloïd anglais. Avec ce nouveau 
contrat, Manchester City pourra 
également souffler face aux 
offensives du Real Madrid ou 
d’un autre grand club européen.
Mais si les Skyblues sont en 
bonne voie pour sécuriser 
l’international aux 23 capes 
(21 buts), Manchester City et 
le Real Madrid n’ont pas fini 
de s’affronter sur le marché 
des transferts. L’écurie de Pep 
Guardiola espère également 
qu’une prolongation d’Erling 
Haaland aidera à convaincre 
son ami du Borussia Dortmund, 
Jude Bellingham, de le rejoindre 
cet été. Un autre feuilleton qui 
devrait se décanter l’été prochain, 
mais la Maison Blanche n’a 
clairement pas dit son dernier 
mot.
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En Bref...Un nouvel espoir pour les personnes 
atteintes de paralysie grâce à un dispositif 

« biohybride » innovant

Attendu pour cette année, le FidelityFX Super 
Resolution 3 d’AMD sera open source

Des centaines d’utilisateurs de 
Vinted ont été victimes d’un vol 
en ligne. Découvert ce mardi, le 
piratage aurait été perpétré par 
des cybercriminels qui ont pillé 
les cagnottes accumulées par de 
nombreux usagers de la plateforme 
de vente de vêtements de seconde 
main, rapporte Le Parisien. Certains 
auraient perdu des centaines d’euros. 
Il n’a fallu que quelques heures 
pour que le nombre de témoignages 
explose.
Une ancienne employée de Vinted 
en charge des piratages a ainsi 
raconté avoir reçu sur le compte 
Instagram qu’elle anime désormais 
plus de 200 messages concernant 
la disparition du contenu de porte-
monnaie virtuels dans la nuit de 
mardi à mercredi. Pour arriver à 
leurs fins, les arnaqueurs auraient 
envoyé des SMS, des mails ou 
des appels enregistrés à plusieurs 
utilisateurs du site en leur annonçant 
des changements de coordonnées 
sur leurs comptes Vinted.

Les cagnottes les plus remplies 
sont visées

A ce moment-là, c’était déjà trop 
tard. Les cybercriminels ont pris le 
contrôle du compte de leur victime 
et peuvent disposer du contenu 
de sa cagnotte. Des utilisateurs 
ciblés ont cependant décrit un 
mode opérationnel différent, dans 
lequel les malfaiteurs ont changé 
les coordonnées bancaires sur les 
profils et ensuite reçu directement 
l’argent des acheteurs.
Les comptes des victimes n’auraient 
par ailleurs pas été choisis au 
hasard, puisque les hackers auraient 
principalement ciblé les utilisateurs 
disposant de fortes sommes 
d’argent dans leur porte-monnaie. 
Les sommes dérobées auraient été 
virées sur des comptes bancaires 
en Allemagne, au Luxembourg ou 
encore en Irlande. Dans certains 
cas, les cybercriminels ont publié 
des contenus pornographiques sur 
les comptes vidés pour entraîner le 
blocage de ceux-ci.
Pour ne pas subir d’autres 
arnaques, certains utilisateurs ont 
été contraints de faire opposition 
sur leur carte bancaire. Afin de 
protéger les usagers, la plateforme 
a momentanément fermé certains 
comptes et reconnu jeudi soir « un 
incident au cours duquel un accès 
frauduleux […] a été constaté ». Cette 
escroquerie fait risquer à Vinted un 
retrait massif des cagnottes par les 
usagers. Pour rassurer ces derniers, 
l’entreprise a assuré que les victimes 
seraient indemnisées.

Des chercheurs ont créé un 
appareil « biohybride », 
mêlant électrodes 

et cellules souches pour se 
connecter aux terminaisons 
nerveuses. Cela pourrait 
représenter un nouvel espoir 
pour les personnes paralysées et 
même permettre un contrôle fin 
des prothèses.
Des chercheurs de l’université 
de Cambridge ont mis au 
point une nouvelle technique 
qui permet de reconnecter 
des neurones sectionnés en 
combinant des cellules souches 
avec des circuits électroniques 
souples pour créer un appareil 
« biohybride ». Cela pourrait 
aider aussi bien des personnes 
paralysées que celles ayant subi 
une amputation et qui portent 
une prothèse. Ils ont publié leurs 
résultats dans la revue Science 
Advances.
Pour redonner fonction à un 
membre paralysé, différentes 
recherches ont tenté de 
reconnecter les axones dans un 
nerf endommagé grâce à des 
circuits électriques. Toutefois, 
elles se sont heurtées à un 
obstacle majeur. Lorsqu’une 
électrode est reliée à un nerf, le 
corps forme du tissu cicatriciel 

qui bloque le signal électrique.
Les cellules souches, la clé pour 
éviter la cicatrisation
Les chercheurs ont développé un 
appareil capable de se connecter 
à la terminaison d’un nerf pour 
recevoir les signaux des axones 
individuels qui le composent, 
en utilisant des réseaux de 

microélectrodes. Ils ont ajouté 
une couche de cellules souches 
pluripotentes induites — des 
cellules souches créées à partir 
de cellules adultes – pour créer 
des myocytes, autrement dit des 
fibres musculaires. L’utilisation 
de myocytes permet d’amplifier 
le signal électrique transmis par 

l’axone, et évite la formation de 

tissu cicatriciel.

L’appareil a été implanté 

dans des rats, en reliant les 

microélectrodes recouvertes de 

cellules aux terminaisons de 

nerfs sectionnés au niveau de 

la patte avant. Les chercheurs 

ont constaté une évolution du 

signal enregistré au bout de 

deux semaines qui correspond 

au temps de régénération des 

axones afin qu’ils se connectent 
aux myocytes.

Le signal correspondait alors 

à l’activité attendue pour la 

patte paralysée lorsque le 

rat se déplace. Au bout de 

quatre semaines, les myocytes 

implantés étaient toujours 

vivants et il n’y avait aucune 

trace de cicatrisation. Il faudra 

des recherches plus poussées 

avant de pouvoir passer à des 

essais cliniques sur des humains. 

Toutefois, cette technique 

pourrait permettre de reconnecter 

des nerfs sectionnés chez les 

personnes paralysées, et même 

être utilisé pour commander des 

prothèses après une amputation.

Une philosophie 
diamétralement opposée à celle 
de sa concurrente directe dans 
le monde de la carte graphique, 
NVIDIA.
La sortie des GeForce RTX 4000 
a été pour NVIDIA l’occasion 
de dévoiler le DLSS3, sa 
nouvelle technique de super-
échantillonnage. Si AMD n’a 
pas fait de même en distribuant 
les Radeon RX 7000, le FSR3 
est pour bientôt.

Une sortie courant 2023
Vendredi s’est achevée la 
Game Developers Conference 
de San Francisco. Un 
grand rassemblement des 
développeurs de jeu vidéo 
du monde entier et un lieu 
de rencontre pour tous les 
professionnels du secteur.
AMD avait fait le voyage, 
notamment, pour une 
présentation de son FidelityFX 
Super Resolution 3, la troisième 

itération de sa technique 
d’embellissement des jeux vidéo 
grâce au super-échantillonnage. 
Une présentation qui n’a 
toutefois pas été l’occasion 
d’entrer vraiment dans les 
détails. Hélas.
La société américaine a tout 
de même semblé confiante 
quant à sa capacité à rendre la 
technologie disponible avant 

la fin de l’année, mais il était 
délicat de savoir à quel niveau 
de développement ses équipes 
en étaient.
Doubler les performances, 
réduire la latence
Nous aurions, par exemple, 
aimé avoir confirmation que le 
FidelityFX Super Resolution 3 
(FSR3) puisse être utilisé sur 
plusieurs architectures GPU 

comme l›avait sous-entendu 

Frank Azor en novembre 

dernier.

Au lieu de cela, AMD s›est 

focalisée sur une rapide 

comparaison entre le FSR3 et 

son prédécesseur, le FSR2. Il 

est ainsi question de viser une 

amélioration des performances 

par un facteur 2. Réduire la 

latence est un autre objectif 

des ingénieurs d›AMD qui se 

rapprochent en ce sens de ceux 

de NVIDIA.

La seule véritable information 

dévoilée au cours de la GDC 

aura finalement été le fait que 
le FSR3 sera open source. Ce 

faisant, il sera gratuit et ajustable 

par n›importe qui ce qui devrait 

en accélérer l›adoption comme 

cela avait été le cas au moment 

de la sortie du FSR2.
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Au cours des 
dernières 
années, la 

consommation de 
probiotiques a connu une 
popularité croissante 
en tant que régime 
alimentaire bénéfique 
pour la santé. Les 
recherches ont confirmé 
que l’ingestion de 
bactéries vivantes était 
bonne pour la santé, ce 
qui a incité de nombreux 
consommateurs à 
inclure des aliments 
riches en probiotiques 
tels que les yaourts, le 
kimchi, les pickles et 
le kombucha dans leur 
alimentation.
Selon une recherche 
publiée en 2022, les 
adultes américains 
consommeraient 
entre 106,21 et 127 
grammes d’aliments 
fermentés contenant des 

probiotiques par jour, 
selon le type de bactérie. 
Cette consommation 
est justifiée car ces 
aliments sont bons pour 
la santé, en particulier 
pour l’équilibre de la 
flore intestinale. Une 
étude récente publiée 
dans The Journal of 
Nutrition, réalisée 
par des chercheurs 
américains et irlandais, 
confirme ces bienfaits 
pour la santé. Cette 
recherche liste de 
manière exhaustive les 
nombreux avantages 
pour la santé liés 
à l’ingestion de 
bactéries vivantes. 
Par exemple, un 
apport supplémentaire 
de 100 grammes 
d’aliments contenant 
des probiotiques serait 
associé à une baisse de 
la pression artérielle 

systolique, à un indice 
de masse corporelle plus 
faible ou encore à une 
réduction des marqueurs 
d’inflammation. Les 
auteurs de l’étude 
notent également que la 
consommation de soja 
fermenté ou de légumes 
fermentés est associée à 
une réduction du risque 
de diabète de type 2, 
de la pression artérielle 
et de la dermatite 
atopique, comme le 
montrent les données 
épidémiologiques.
Les probiotiques sont 
également plébiscités 
pour leur aspect 
écologique, car la 
fermentation est un 
processus naturel qui 
ne nécessite pas l’ajout 
de composés chimiques 
ou d’additifs et qui 
est respectueux de 
la planète. En outre, 

la consommation 
d’aliments fermentés 
peut aider à réduire le 
gaspillage alimentaire 
et la production de 
déchets.
En France, les aliments 
fermentés font 
actuellement l’objet 
d’un vaste projet de 
recherche dirigé par 
l’Institut national de la 
recherche agronomique 

(INRA) et l’Association 
nationale des industries 
alimentaires (ANIA), 
intitulé «Ferments du 
futur». Ce projet vise à 
développer de nouveaux 
aliments fermentés 
à base de céréales, 
de légumineuses, de 
fruits et légumes pour 
aider à végétaliser 
notre alimentation et à 
renforcer sa durabilité.

Pour aider les 
personnes 
allergiques à 

éviter une surexposition 
au pollen et prévenir 
ces symptômes, une 
nouvelle application 
a été développée. Les 
allergies au pollen sont 
un problème de santé 
courant qui affecte de 
nombreuses personnes, 
en particulier pendant la 
saison du printemps.
En France, près d’un tiers 
des adultes souffrent 
d’allergies au pollen, ce 
qui peut entraîner des 
symptômes tels que des 
yeux qui brûlent, une 
irritation des yeux et un 
nez qui coule.
Mesurer la quantité 
de pollen dans l’air en 
temps réel

L’application LifyAir, 
utilise des capteurs 
intelligents pour 
mesurer la quantité de 
pollen dans l’air en 
temps réel. Ces capteurs 
sont installés dans des 
endroits stratégiques 
pour détecter les plantes 

qui émettent du pollen.
Les données recueillies 
par les capteurs sont 
ensuite analysées par une 
intelligence artificielle 
pour déterminer le type 
de pollen présent dans 
l’air. Cette technologie 
permet une mesure en 

temps réel de la quantité 
de pollen environnant, 
offrant ainsi une 
véritable prévention aux 
personnes allergiques 
(source 1). 
Un service urbain de 
prévention
La mise en place de 
cette technologie 
est particulièrement 
pertinente dans les zones 
urbaines densément 
peuplées où les sources 
de pollen peuvent être 
multiples et difficiles à 
identifier.
Par exemple, dans 
la ville de Metz, où 
l’application a été mise 
en place, trois capteurs 
ont été installés pour 
mesurer la quantité de 
pollen dans l’air. Les 
données recueillies sont 

ensuite utilisées pour 
informer les utilisateurs 
de l’application des 
niveaux de pollen 
actuels dans leur région. 
Avant l’arrivée de cette 
application, les mesures 
de pollen étaient souvent 
réalisées à l’échelle du 
département et avec un 
certain délai.
L’application offre une 
solution instantanée, 
permettant aux 
personnes allergiques 
de prendre des mesures 
préventives dès que 
les niveaux de pollen 
sont élevés. Cela peut 
aider les personnes 
allergiques à réduire leur 
exposition au pollen et 
à éviter les symptômes 
inconfortables.

ALIMENTS FERMENTÉS ET PROBIOTIQUES :

 manger des bactéries est bénéfique pour la santé

Une nouvelle application pour les personnes 
allergiques au pollen
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Ingrédients:
poulet cuit ou thon
4 à 5 cornichons
purée de 3 pommes de terre
3 œufs durs
trois portions de fromage
sel et poivre
mayonnaise
carottes râpés
betteraves cuites et râpée
persil haché

Instructions:
Dans un hachoir mettre le poulet 
et les cornichons et bien mixer
Mettre dans un récipient, la 

purée de pomme de terre, les 

œufs durs et le poulets hachés 

avce les cornichons

Ajouter le fromage en portions, 

la mayonnaise, salé et poivrer et 

bien mélanger

Avec ce mélange former des 

boulettes

Enrober les boulettes avec les 

carottes rappées ou les betteraves 

rappées ou le persil haché

Déposer sur une assiette en 

chevauchant entre les couleurs

Comment fonctionnent les 
patchs anti-rides ?   

Les patchs anti-rides sont des 
traitements de la peau non-
invasifs. Ils ont le pouvoir de 
légèrement comprimer la peau 
pour qu’elle reste lisse. Ensuite, il 
faut savoir que les rides se forment 
généralement par un manque 
d’hydratation et de collagène. Les 
patchs sont donc un bon moyen 
d’intensifier l’hydratation et 
d’»accroître la capacité de la peau 
à retenir l’humidité» explique 
Serge Dahan. Ainsi, les signes 
de vieillissement de la peau sont 
moins visibles. Le tout sans effort 
et sans injection ! Les patchs 
sont à appliquer sur les endroits 
où les rides et ridules font leur 
apparition. Il en existe pour 
toutes les zones du visage : front, 
yeux, bouche… Et même pour les 
mains, le cou et le décolleté !

Comment utiliser les patchs 
anti-rides ?

Les patchs anti-rides sont très 

simple d’utilisation.
1. D’abord, on prépare la peau en 
la démaquillant et en la nettoyant 
avant de la sécher complètement.
2. Appliquez ensuite un soin 
de nuit. Une fois que ce dernier 
a entièrement pénétré dans 
l’épiderme, on masse l’endroit 
où l’on souhaite poser le patch 
pendant quelques secondes de 
manière à stimuler la circulation 
sanguine.
3. Humidifiez légèrement le 
patch et appliquez-le sur la zone 
souhaitée (en veillant à bien 
tendre la peau). Le mieux est 
de l’»appliquer le soir, avant 
de dormir, et de le garder toute 
la nuit» selon Serge Dahan. Au 
minimum, il faut le laisser agir 
pendant trois heures avant de le 
retirer délicatement à l’aide d’un 
coton imbibé d’eau.

Comment fonctionnent les 
patchs en silicone ?

Chaque patch est fait de silicone, 
un composé «souvent utilisé 

pour traiter des cicatrices et 

autres problèmes de peau» car il 

enferme l›hydratation naturelle 

de la peau. Il empêche l›air 

extérieur de pénétrer et «lorsque 

l›épiderme est sous occlusion, il 

y a une meilleure humidification» 
explique le dermatologue. La 

peau doit puiser l›humidité dans 

les couches plus profondes et 

la ramener vers la surface de la 

peau. C›est une façon d›hydrater 

le visage de l›intérieur et non avec 

des produits externes. De plus, 

les patchs peuvent être enrichis 

en ingrédients anti-âge tels que 

l’acide hyaluronique, l›actif phare 

de la lutte contre le vieillissement 

cutané, le collagène, le rétinol, 

le niacinamide, les peptides, 

etc. Lorsqu›ils sont appliqués 

régulièrement sur la peau, ces 

ingrédients peuvent contribuer à 

un teint plus jeune.

Très naturel et élégant, 
le châtain cendré est 
une coloration qui fait 

beaucoup d’adeptes. Quelle est 
cette nuance ? Comment l’obtenir 
? Modèles et conseils pour sauter 
le pas.
Juste milieu entre le brun et le 
blond, le châtain séduit par sa 
couleur naturelle et son entretien 
minime. Parmi toutes les nuances 
de châtains qui existent, on 
craque particulièrement pour le 
châtain cendré qui, par ses reflets 
froids, apporte une touche de chic 
à la chevelure, tout en restant 
une coloration discrète et facile 
à porter au quotidien. Il donne 
un coup de pep’s aux cheveux 
bruns et offre une élégance 
naturelle aux cheveux blonds. 
On aime aussi le châtain cendré 
car il adoucit les traits du visage, 
boostant facilement la crinière 
sans passer par un changement 
capillaire radical.

Quelle est la couleur châtain 
cendré ?

A mi-chemin entre le brun, réputé 
pour durcir les traits du visage, et 
le blond, offrant parfois un look 
juvénile, le châtain est la couleur 
de base de cette coloration, à 
laquelle on ajoute des reflets. 
Car il faut savoir que le terme 
«cendré» n›indique pas une 
couleur, mais des reflets qui, ici, 
font partie de la famille des tons 
froid, comme le violine et le 

bleu. Le cendré s›oppose donc 
aux reflets aux tons chauds, à 
l›instar de l›acajou, du cuivré 
ou du doré. Loin d›être terne, le 
châtain cendré peut afficher un 
fini irisé ou glossy, afin d’offrir 
une coloration irrésistible, à la 
fois froide et brillante.

Comment obtenir un châtain 
cendré ? 

Pour passer du brun au châtain 
cendré, il est conseillé de procéder 
par étapes, c›est à dire en ayant 
recours à un éclaircissement 
progressif. Si vous avez envie 
d›un résultat immédiat, il faudra 
avoir recours à un balayage qui 
donnera des reflets plus ou moins 
intenses.
Le châtain cendré, pour quelle 

carnation ? 
Avant de succomber au châtain 
cendré, il est important de savoir 
s›il est fait pour votre carnation, 
car une coloration aussi froide 
ne sublime pas tous les visages. 
Le châtain cendré convient 
idéalement aux femmes ayant 
un teint clair, pâle et même 
de porcelaine, caractérisé par 
une peau très claire aux reflets 
bleutés. Même constat si vous 
avez un teint rose ou rouge, qui 
est donc sujet aux rougeurs, qui 
doit être complimenté par des 
couleurs froides. Ainsi, les reflets 
froids du châtain cendré sont 
particulièrement adaptés à votre 
carnation rosée. De plus, sachez 

que le châtain cendré sublime à 
merveille les femmes ayant des 
yeux clairs, qu›ils soient verts, 
bleus ou encore noisette. L›aspect 
froid du cendré va mettre en 
valeur la lumière des iris clairs.

Comment entretenir son 
châtain cendré ? 

Le châtain cendré présente 
l’avantage de demander peu 
d›entretien, contrairement à un 
blond platine, un brun profond ou 
encore un châtain clair doré. Cette 
coloration se fond parfaitement 
à la crinière et vieillit très bien 
dans le temps. En effet, les reflets 
cendré ne risquent pas de virer au 
roux ou au blond avec les rayons 
du soleil et l›oxydation de l›eau 
de mer, comme pourraient le faire 
des reflets chauds. Mais comme 
pour toutes les colorations, il 
faut bien prendre soin du châtain 
cendré pour qu›il reste éclatant 
le plus longtemps possible. Pour 
se faire, incorporez dans votre 
routine beauté des shampoings 
et après-shampoing spécialement 
conçus pour les cheveux colorés 
qui demandent plus d›attention 
qu›un cheveu naturel. Une fois 
par semaine, misez également 
sur des masques hydratants qui 
sauront pénétrer au cœur de la 
fibre capillaire pour la nourrir en 
profondeur.

Ingrédients
 Des cuisses poulets
2 c. a soupe de moutarde
2 c a soupe d’huile d’olive
sel poivre noir, grains de 
coriandre moulue
2 gousses d’ails
1/2 oignon
2 feuilles de laurier
un peu de thym
1 c a cafe de paprika

Instructions
dans la marmite mélangez tout 
vos ingrédients,
après avoir nettoyer les morceaux 
de poulets, marinez le avec ce 

mélange d’épices un peu de 

temps, si vous utilisez les sacs de 

cuisson ajoutez, 2 c a soupe d’eau, 

si vous utilisez une marmite, 

ajoutez un demi verre d›eau,

faites cuire au four pendant 45 

min a 1h, selon votre four.

a la fin, retirez les morceaux de 
poulets et faite rôtir un peu pour 

avoir une belle couleur.

servir avec des frittes, la sauce 

est un réel délice, elle peut même 

être servit avec de la purée de 

pomme de terre.

salade composée facile

Cuisses de poulet à la 
moutarde au four

Châtain cendré

foncé, clair ou glacé, 
faites votre choix

Patch anti-rides : 

le soin express qui rajeunit la peau
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La première édition de la 
manifestation «enfant 
créatif» a été ouverte 

samedi à la maison de la culture 
Abi Ras Ennaciri de Mascara 
sous le slogan «un jeune créateur..
artiste de l’avenir».
La journée inaugurale de la 
manifestation, organisée par 
cet établissement culturel dans 
le cadre des vacances scolaires 
de printemps, comporte une 
exposition des réalisations 
d’enfants adhérents aux ateliers 
de la maison de la culture dans les 
domaines de l’écriture de récits, 
du dessin de portraits et de photos 

de Chouhada de la glorieuse 
guerre de libération nationale et 
des travaux manuels artistiques.
D’une durée d’une semaine, cette 
édition prévoit aussi l’ouverture 
d’ateliers de dessin, de travaux 
manuels artistiques, du «petit 
lecteur» et de théâtre avec la 
participation de 45 enfants 
âgés entre 10 et 13 ans, outre 
la présentation d’une pièce 
théâtrale «L’école verte» par des 
enfants adhérents à l’atelier du 
théâtre relevant de la maison de 
la culture de Mascara, selon les 
organisateurs.
Le meilleur récit, la meilleure 

interprétation théâtrale et la 

meilleure chanson patriotique 

programmés ciblent 100 enfants de 

la wilaya qui concourront devant 

un jury composé d’encadreurs 

d’ateliers artistiques de la maison 

de la culture.

Cette manifestation vise à 

développer l’intelligence de 

l’enfant, à l’intéresser à la 

créativité et au goût des arts, 

mais aussi à détecter des talents 

en herbe pour les valoriser et les 

accompagner, a-t-on indiqué.

Le célèbre détective John Luther, 
joué par Idriss Elba, est de retour 
sur le grand écran dans «Luther 
: Soleil déchu», au plus grand 
plaisir des fans de la série.
Idriss Elba, a foulé le tapis rouge 
de la première new-yorkaise 
mercredi soir et a évoqué 
l’importance de rester fidèle au 
personnage tout en séduisant une 
nouvelle audience.
«Je pense que le plus grand défi 
a été d’essayer de satisfaire les 
fans de la première heure et de 
leur présenter un tout nouveau 
concept. Vous savez, il n’y a 
aucun indice sur l’affiche. Il y a 
juste écrit Luther, et cela pourrait 
être Luther Vandross pour ce que 
vous en savez. Il s’agit d’attirer 
un nouveau public tout en restant 

fidèle à l’original,» soutient 
Idriss Elba.
Ce nouvel opus est plein de 
surprise, notamment pour 
les fans qui y trouveront une 
référence humoristique à James 
Bond, un clin d’œil aux rumeurs 
selon lesquelles Idriss Elba serait 
en liste pour incarner le célèbre 
agent.
Honnêtement, je me suis dit 
: «Les gars, est-ce qu’on a 
vraiment besoin de cette petite 
référence insolente? Et Neil 
m’a dit : ‘Oui, faisons-le’. Alors 
je me suis dit : ‘D’accord, très 
bien’. Vous savez, nous sommes 
des cinéastes qui racontent des 
histoires. Il n’y a pas de vrais 
coups de feu. Croyez-moi,» 
explique l’acteur, amusé.

Dans ce long-metrage, 
l’inspecteur de police londonien 
John Luther, hanté par un 
meurtre non résolu, s’échappe de 
prison pour traquer un tueur en 
série sadique interprété par Andy 
Serkis.
Le film met également en vedette 
Cynthia Erivo, nominée aux 
Academy Awards, qui incarne 
l’inspectrice Odette Raine dans 
la série originale.
«Elle est incroyable. C’est 
vraiment dommage qu’elle ne 
puisse pas être là ce soir parce 
qu’elle a un tel talent. Elle est 
vraiment à la hauteur de son rôle. 
L’inspecteur Raine, vous savez, 
elle ne se laisse pas faire. C’est 
une dure à cuire. Et oui, c’est la 
mère d’un enfant et quand les 

choses se gâtent, elle va défendre 
son enfant, avant tout. C’est donc 
une actrice formidable. Elle a 
beaucoup de cœur,» s’exclame 
Andy Serkis.
Luther : soleil déchu 

s’inscrit comme la suite 
cinématographique de la 
série télévisée britannique 
extrêmement populaire, du 
même nom, qui a duré quatre 
saisons de 2010 à 2019.

Le feuilleton « Fallujah » est 
maintenant au centre de tous les 
débats et de toutes les polémiques. 
Certains internautes ont remarqué 
que le feuilleton est inspiré de 
deux autres séries qui ont été 
diffusées sur Netflix, la première 
c’est l’Espagnole « Élite » et la 
deuxième c’est l’Américaine « 
Euphoria ». Celles-ci mettent en 
relief l’histoire des adolescents 
hyper sexualisés, des histoires 
de « high school » qui ne 
correspondent pas à notre société!
D’ailleurs, le ministre de 
l’Éducation, Mohamed Ali 
Boughdiri a indiqué, ce vendredi 
24 mars, que le milieu éducatif 
ainsi que tous les Tunisiens ont 
été choqués par le contenu de ce 
feuilleton dont le premier épisode 
a été diffusé hier sur la chaîne Al-
Hiwar Ettounsi.
Il a qualifié, ce feuilleton 
ramadanesque de farce qui nuit à 
l’ensemble des éducateurs, ainsi 

qu’à tous ceux qui travaillent 
dans le secteur de l’éducation, et 
souligné que cette production ne 
reflète pas la véritable image de 
l’élève tunisien.
Boughdiri a estimé que ce qui a 
été présenté hier soir est contraire 
à l’éthique familiale et n’a rien 
à voir avec le mois saint du 
Ramadan. 
Et de souligner que ce feuilleton 
ne reflète pas le travail sérieux 
et acharné des éducateurs  pour 
améliorer leur niveau intellectuel 
et cognitif.
Le ministre de l’Éducation a, par 
ailleurs, indiqué avoir contacté la 
Cheffe du gouvernement Najla 
Bouden qui a présenté le sujet 
au président de la République, 
ajoutant qu’une réunion 
ministérielle aura lieu aujourd’hui 
pour prendre toutes les mesures 
nécessaires afin de mettre fin à 
cette farce qui a nui à l’éducation 
tunisienne.

La série en question dont le tout 

premier épisode a été diffusé dans 

la soirée de ce jeudi a déjà réalisé 

des chiffres record en termes 

d’audimat! Fallujah met en scène 

un groupe d’adolescents avec 

des troubles sociaux et mentaux. 

Chacun a son propre historique ; 

consommation d’alcool, violence, 

un milieu scolaire anormal, une 

relation toxique avec les profs 

et l’administration du lycée… 

des choses qui ont été largement 

critiquées sur les réseaux sociaux 

Entre ceux qui ont apprécié le 

sujet et l’adaptation tunisienne 

et entre ceux qui ont strictement 

refusé le recours à ce genre d’ 

histoires surtout pendant le mois 

du ramadan… une polémique à 

été ouvertement créée!

Mascara

 ouverture de la première édition de la manifestation 
«enfant créatif»

Avec «Luther : Soleil déchu», Idris Elba se joue de James Bond

Le feuilleton « Fallujah » crée une polémique
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Pendant deux jours, 
une vingtaine de chefs 
camerounais et afro-

américain se sont retrouvés dans 
le petit village côtier de Mouanko 
pour un vibrant moment 
d’échanges autour de la culture, 
avec un fort accent porté sur les 
traditions gastronomiques du 
pays.
Cooking show, colloque, 
présentation de produits du 
terroir, séance de dégustation… 
Pour sa première édition, le 
festival de cuisine Diaspora 
Kitchen, qui rassemblait une 
vingtaine de chefs, a accueilli 
quelques centaines de visiteurs 
et permis la mise en valeur du 
patrimoine culturel et culinaire 
camerounais. Un programme 
riche en couleurs et en saveurs 
avec des « masterclass « 
assurées par des chefs africains 
et de la diaspora africaine-
américaine. Parmi eux, les 
Camerounais Christian Abégan 
et Émile Engoulou, ou encore les 
Américains Michael W. Twitty 
et Mashama Bailey. Annoncé, 
Antoine Belinga, chef exécutif 
de l’hôtel Sheraton Djibouti, 
n’a cependant pas pu faire le 
déplacement du Cameroun.
L’espace du festival a été 
installé sur les berges du fleuve 
Sanaga, au centre de Mouanko, 
dans la région du Littoral. Un 
lieu pittoresque mais surtout 
historique, qui renvoie à la 
rencontre des peuples. « C’est 
dans ce village que les premiers 
missionnaires catholiques 
allemands ont débarqué à leur 
arrivée au Cameroun il y a 
deux siècles, affirme le maire 
de Mouanko, Pierre Honoré 

Ebwea. C’est un havre de paix 
et d’hospitalité. » Sur quelque 1 
000 m2, s’étend un site amovible 
comprenant une grande salle de 
conférence, un atelier de cuisine, 
une exposition, un réfectoire et 
une salle de presse.
Une gastronomie diversifiée… 

mais complexée
Fil conducteur du Diaspora 
Kitchen, la célébration de la 
culture à travers son volet 
culinaire traditionnel était au 
cœur des activités. Dans quatre 
cases disposées sur le site de 
l’exposition étaient exposés 
des produits représentants les 
différentes aires culturelles 
camerounaises. À l’exemple des 
feuilles de foléré (ou bissap) 
ramenées du Nord, lesquelles 
servent à faire des boissons et 
des sauces, des thés de la région 
du Centre, des huitres séchées du 
Littoral ou encore des gâteaux 
fait à base de pâte d’arachide de 
l’Ouest.
« Le Cameroun est un pays béni 
pour ses produits alimentaires. 
C’est un pays où l’on retrouve la 
mer à l’ouest, le désert au nord, 
la forêt au centre », souligne 
Christian Abégan, qui a fait 
de la préservation des recettes 
de cuisine traditionnelles son 
cheval de bataille. Et d’ajouter 
: « La cuisine camerounaise est 
si diversifiée que la plupart de 
nos recettes et de nos plats se 
retrouvent sur tout le continent. 
» C’est le cas, entre autres, des 
bâtons de manioc, encore appelés 
chikwangue au Congo ; de l’okro 
soup, présente dans les pays 
d’Afrique de l’Ouest anglophone 
; ou encore du poisson braisé…
Mais ce patrimoine est 

aujourd’hui menacé, comme 
l’ont constaté les chercheurs 
et professionnels ayant pris 
part au colloque organisé au 
cours de ce festival. Selon 
ceux-ci, de nombreux Africains 
sont aujourd’hui « complexés 
» vis-à-vis de leur héritage 
culinaire. « Chaque jour, on voit 
dans nos villes les habitudes 
alimentaires des gens changer, a 
commenté Mbonji Edjenguèlè, 
anthropologue et professeur des 
universités. On dirait que les 
Africains ont honte de leurs repas 
traditionnels, qu’ils rejettent au 
profit des steaks de Crimée, des 
viandes et volailles importées 
d’Europe ou d’Amérique latine, 
du camembert de France, etc. »

Un héritage à transmettre
Pour nombre des professionnels 
présents, la clé de la sauvegarde 
de ce savoir réside dans la 
transmission. Pour ce faire, l’idée 
d’une encyclopédie des mets 
emblématiques ou patrimoniaux 
d’Afrique et du Cameroun, 
du tieboudiène sénégalais au 
dambou (couscous aux épinards) 
nigérien, en passant par l’attiéké 
ivoirien ou l’eru camerounais, a 
été fortement saluée, notamment 
par les jeunes apprenants des 
instituts hôteliers (Groupe Cefor, 
Institut professionnel d’hôtellerie 
(IPH)), venus s’abreuver de 
l’expertise des différents acteurs 
présents.
La question des repas 
traditionnels dits « améliorés 
» a également suscité l’intérêt 
de plusieurs d’entre eux. Si des 
professionnels tels que Christian 
Abégan se sont faits les porte-
voix de ceux qui « revisitent les 
plats traditionnels », parfois à 

travers des mélanges audacieux 
comme ce couscous de maïs 
aromatisé, la question de savoir 
si des mets peuvent rester 
traditionnels et emblématique 
s’ils sont améliorés et déracinés 
de leur contexte originel a fait 
l’objet de houleux échanges.
Recettes revisitées et école 
internationale
Face à cette situation, nombre 
de participants sont apparus 
convaincus de la nécessité de 
travailler à la standardisation 
des plats patrimoniaux, 
laquelle servira de base pour 
d’éventuelles améliorations. La 
conversation s’est poursuivie 
durant les dégustations des plats 
préparés à l’atelier de cuisine du 
festival. Du ndolé sans bouillon 
alimentaire ajouté au koki (ou 
gâteau de Cornille) à base de 
farine, les palais des visiteurs 
ont été sublimés par les recettes 
revisitées qui leur ont été donnés 
de découvrir.
« Il s’agissait de puiser dans 
la sagesse générationnelle 
et travailler ensemble pour 
préserver le patrimoine culinaire 
du Cameroun afin qu’il puisse 

être apprécié par les générations 
à venir », a commenté l’ancienne 
ministre des Arts et de la Culture 
Ama Tutu Muna, aujourd’hui 
présidente de Générations 
partenaires de progrès, une 
organisation basée à Yaoundé et 
initiatrice de l’événement.
Le principe de la création d’une 
école internationale de cuisine 
dans la même ville a également 
été adopté séance tenante. 
Baptisé Institut de formation 
professionnel des métiers de l’art 
culinaire Diaspora Kitchen, le 
centre disposera de trois offres 
de formation : chef de cuisine 
africaine, art culinaire et art de 
table. Le ministre de l’Emploi et 
de la Formation professionnelle 
(Minefop), Issa Tchiroma 
Bakary, a ainsi signé un arrêté 
portant octroi d’agrément à cet 
Institut, et une parcelle de 5 000 
m2 de terrain a été offert par le 
ministre la justice Laurent Esso, 
édile locale, pour abriter ses 
locaux. Rendez-vous a été pris 
pour la prochaine édition qui 
devrait de nouveau se tenir à 
Mouanko.

The Weeknd décroche le record 
Guinness de l’artiste le plus 
populaire du monde. Mais 
quel chiffre recouvre ce titre 
impressionnant ?
Eh bien à en croire le communiqué 
publié en début de semaine par 
« Guinness World Records », 
le chanteur est le tout premier 
artiste à atteindre les 100 millions 
d’auditeurs mensuels sur Spotify. 
Le lundi 20 mars dernier, jour 
de l’annonce, il cumulait 111,4 
millions auditeurs mensuels, 
ce qui, au-delà de lui permettre 
d’installer ce record, le place très 
loin devant ses concurrents.

Un plafond difficile à percer

Qu’il s’agisse de Miley Cyrus, Ed 

Sheeran, Shakira, Rihanna, Taylor 

Swift, Ariana Grande ou même 

Drake, les grands poids lourds 

de l’industrie rassemblent plus 

ou moins 80 millions d’auditeurs 

mensuels et semblent stagner 

autour de ce chiffre.

Pourtant, The Weeknd a explosé 

ce plafond en début d’année après 

la sortie du remix de son titre de 

2016 Die For You avec Ariana 

Grande, la chanson s’étant hissée 

sans peine à la première place du 

Billboard 100. Qu’est-ce que ça 

va être quand il sortira un best-of!

Au Cameroun, le festival Diaspora Kitchen revisite 
le patrimoine culinaire

The Weeknd décroche le record « Guinness »
 de l’artiste le plus populaire du monde
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Commerces décorés, 
passants grimés en 
bleu: des milliers de 

schtroumpfs ont convergé vers 
Landerneau (Finistère) samedi. 
Pas pour manifester contre la 
réforme des retraites, ni contre 
le grand schtroumpf, mais pour 
une nouvelle tentative de record 
du monde, après celle qui avait 
fait le buzz en 2020 en pleine 
épidémie de Covid-19.
«C’est une manifestation pour 
la joie de vivre. On espère 
vraiment exploser le compteur», 
sourit Christelle Merour, 50 ans, 
dans son salon de coiffure, où 
tous les employés sont déguisés 
comme les célèbres personnages 
de l’auteur belge Peyo.

«Le fait d’avoir ce genre de 
petits événements, ça fait du 
bien aux gens, ça donne du 
baume au cœur. Si les gens 
s’amusent, c’est le principal», 
ajoute Morgane Derrien, 25 
ans, elle aussi déguisée en 
schtroumpfette à ses côtés.
Corps et visages peints en 
bleu, pantalons et bonnets 
blancs ou rouges: schtroumpfs, 
schtroumpfettes ou grands 
schtroumpfs ont commencé à se 
rassembler dès le début d’après-
midi dans la petite ville bretonne 
(16 000 habitants), à 25 km à 
l’est de Brest.
Beaucoup de commerçants se 
sont prêtés au jeu en décorant 
leurs vitrines de figurines, BD 

ou autocollants de schtroumpfs.

«C’est sympa, c’est une bonne 
ambiance. Tout le monde adore 
ça, ça nous permet d’avoir un but 
pour s’amuser. Par les temps qui 
courent, c’est pas facile», sourit 
Benoit Kermarec, 59 ans, patron 
du bar-tabac Le Gavroche, vêtu 
d’un bonnet blanc et d’un tee-
shirt bleu.
Avec ses clients, il a prévu de 
se maquiller et de partir en 
défilé jusqu’au parking où le 
comptage des participants est 
prévu à 19h00.
«Les Schtroumpfs représentent 
une image de gaîté et c’est 
simple de se déguiser. On 
n’est pas obligé d’acheter un 

costume», vante Jules Lesieur, 
co-président de l’association 
organisatrice du carnaval de 
Landerneau, pour expliquer la 
popularité de ce rassemblement, 
le deuxième du genre en trois 
ans.
Officiellement, c’est toujours 
la petite commune allemande 
de Lauchringen, à la frontière 
germano-suisse, qui détient le 
record mondial du plus grand 
rassemblement de schtroumpfs, 
avec 2 762 participants le 16 
février 2019.

«On va schtroumpfer le 
coronavirus!»

Un an plus tard, le 7 mars 2020, 
Landerneau avait pourtant battu 
ce record en accueillant 3 549 
Schtroumpfs. Mais l’exploit 
n’avait pas été validé par le 
Livre Guinness, en raison d’un 
document manquant, selon les 
organisateurs.
«Cette fois, on met toutes les 
chances de notre côté. On 
double les comptages et il y aura 
plusieurs drones et caméras» 
pour attester du record, explique 
Jules Lesieur.
Non homologuée, la tentative 
de 2020 avait néanmoins fait 
du bruit dans Landerneau... 
et jusqu’au-delà des Alpes. 
Certains médias d’Italie, où 60 
millions de personnes étaient 
alors confinées en pleine 
épidémie de Covid-19, avaient 

critiqué une manifestation 

«irresponsable».

«Il ne faut pas qu’on s’arrête 

de vivre non plus tant qu’on 

peut, c’était l’occasion de dire 

aussi qu’on est en vie!», avait 

défendu Patrick Leclerc, maire 

divers droite de Landerneau. 

Ce n’est qu’au lendemain du 

rassemblement que le préfet 

du Finistère avait interdit les 

rassemblements de plus de 1 000 

personnes.

«C’est pas grave le 

coronavirus!», s’exclamait 

une participante. «On va 

schtroumpfer le coronavirus!», 

ajoutait un autre.

La vidéo du rassemblement 

avait été vue des centaines de 

milliers de fois. La tentative 

de record du monde, destinée 

à faire connaître le festival de 

Landerneau, avait «dépassé 

toutes nos attentes», a confié 
à l’AFP Alain Péron, l’un des 

organisateurs de l’événement.

Avant l’Allemagne, le précédent 

record était détenu par des 

étudiants gallois, qui l’avaient 

établi à 2 510 participants en 

2009 à Swansea, selon le site du 

Guinness World Records.

Avec son coup de pinceau 
expert, une artisane trace un trait 
fin doré autour d’une tasse, la 
touche finale sur cet objet créé 
pour célébrer le couronnement 
de Charles III, le premier d’un 
monarque britannique depuis 70 
ans.
Dans une poterie historique 
du centre de l’Angleterre, les 
artisans travaillent d’arrache-
pied pour répondre à la demande 
en souvenirs en porcelaine fine, 
à six semaines du couronnement, 
qui aura lieu en l’Abbaye de 
Westminster à Londres le 6 mai.
«On se sent tellement fier. Il 
n’y a rien eu de tel depuis le 
couronnement de la reine» 
Elizabeth II, en 1953, dit Gary 
Fraser, directeur de production à 
Duchess China 1888, dans la ville 
de Stoke-on-Trent, le berceau de 
l’industrie de la poterie.
Gary Fraser, âgé de 57 ans, dont le 
père et le grand-père travaillaient 
également dans la poterie, se 
souvient d’eux ramenant des 
pièces produites à l’occasion de 
précédents événements royaux, 
comme pour le jubilé d’argent 
d’Elizabeth II, en 1977.
«On a le sentiment de faire 

partie de l’Histoire. Les gens 
transmettront ces objets à leurs 
petits-enfants», poursuit-il avec 
fierté.
Duchess China produit de la 
porcelaine fine depuis plus de 
130 ans.
Les assiettes, les tasses et 
autres articles que Duchess 
China fabrique à l’occasion du 
couronnement de Charles sont 
inspirés des articles produits en 
1937, pour le couronnement de 
George VI, le père d’Elizabeth II.
Le dessin rouge, blanc et bleu 
reprend la couronne Tudor des 
monarques anglais de l’époque 
d’Henri VIII, avec les mots 
«Gold Save The King» («L’or 
protège le roi») en grandes lettres 
dorées.
Il faut compter 25 livres sterling 
(28,4 euros) pour une tasse.
Chaque pièce passe entre les 
mains de plus de 20 artisans 
avant d’être considérée comme 
terminée.
L’usine est plus occupée que 
jamais avec trois événements 
royaux majeurs en moins d’un 
an: le jubilé de platine célébrant 
les 70 ans du règne d’Elizabeth 
l’été dernier, puis son décès 

en septembre et maintenant le 
couronnement de Charles.
- Savoir-faire -
«De toute évidence, une année 
de couronnement (est) quelque 
chose que nous n’avons jamais 
vécu et je ne pense pas que l’on 
puisse s’y préparer», explique 
le directeur Jason Simms, qui a 
repris l’entreprise en difficulté il 
y a quatre ans avec un partenaire 
commercial, Andrew Tooth.
«Si on avait écouté ce que les 
gens disaient, nous n’aurions 
même pas essayé», dit Jason 
Simms. Depuis 2019, ils ont 
fait face à une succession de 

crises, le Brexit, la pandémie 
puis l’augmentation des prix de 
l’énergie après l’invasion russe 
de l’Ukraine.
L’entreprise produit actuellement 
sa porcelaine cinq jours par 
semaine, au lieu de deux ou trois 
habituellement, et a embauché de 
nouveaux employés.
Mais le déclin des poteries 
à Stoke-on-Trent dans les 
dernières décennies, marqué par 
des faillites et des délocalisations 
à l’étranger, a compliqué le 
recrutement.
Gary Fraser travaillait pour 
Dudson, une entreprise créée au 

début du 19ème siècle, jusqu’à 
sa fermeture en 2019. «Des gens 
pleuraient. En 20 minutes, toutes 
les machines se sont arrêtées, 
les portes ont été fermées et 
nous avons été escortés hors des 
lieux», se souvient-il.
Avec ces fermetures 
d’entreprises, la transmission du 
savoir-faire d’une génération à 
l’autre s’est perdue.
Il ne reste qu’une poignée 
d’entreprises de céramique à 
Stoke, et Duchess est la dernière 
datant du XIXe siècle qui 
fabrique encore ses produits du 
début à la fin dans la ville.
Jason Simms espère que cette 
nouvelle collection royale 
marquera un nouveau départ 
pour l’entreprise.
Inverser le déclin de l’industrie 
de la poterie à Stoke relève de 
l’impossible, selon lui.
Mais ce qui pourrait être 
possible, cependant, c’est de 
ramener Duchess «à sa place»: 
«fournir un très bon produit 
britannique et préserver les 
compétences traditionnelles pour 
les générations à venir», a-t-il 
ajouté.

Des milliers de schtroumpfs déferlent sur Landerneau 
pour un record du monde

Le couronnement de Charles III, un nouvel élan
 pour la céramique anglaise en crise
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Houssem Aouar a répondu 
à ceux qui ont contesté 
son choix d’opter 

pour l’Algérie. Et ce, via une 
publication sur son compte 
officiel Facebook.
Il y a environ dix jours, Houssem 
Aouar a annoncé le changement 
de sa nationalité sportive, 
en passant de la française à 
l’algérienne. Autrement dit, il opte 
officiellement pour la sélection 
algérienne pour la représenter sur 
le niveau international. Mais cela 
n’a pas été du gout des français, 
les supporters de l’Olympique 
Lyonnais en particulier.
D’abord, le néo milieu de terrain 
international a eu droit à un 

accueil hostile lors du dernier 
match Lyon-Marseille, soit 
au lendemain de l’annonce du 
changement de sa nationalité 
sportive. En effet, il a été sifflé 
par les supporters à Groupama 
Stadium. Ce n’est pas tout puisque 
le jeune de 24 ans se fait harceler 
sur les réseaux sociaux. Le moins 
que l’on puisse, c’est qu’il reçoit 
beaucoup de messages d’insultes 
racistes sur ses comptes. Mais le 
natif de Lyon répond à sa façon 
aux détracteurs.

« Tahya El-Djazaïer », 
publie Aouar sur son compte 

Facebook
En effet, Houssem Aouar a fait 
une publication sur son compte 

officiel Facebook. On voit sa 
photo avec le maillot de la 
sélection nationale et Maqam 
Echahid en arrière-plan. Le 
meilleur dans tout ça, c’est qu’il 
a écrit en Arabe : « Tahya El-
Djazaïer ».
Nombreux sont ceux qui ont vite 
compris la publication du joueur. 
Il s’agit évidemment une réponse 
à ceux qui ont contesté son choix 
d’opter pour l’Algérie.
A rappeler que le milieu de terrain 
de l’Olympique Lyonnais n’a pas 
été retenu pour l’actuel stage des 
Verts car il n’est pas compétitif. 
Il devrait célébrer sa première 
convocation à l’occasion du 
prochain regroupement.

Abdelkader Secteur, 
l’humoriste algérien bien 
connu pour ses spectacles 

hilarants, est sur le point de 
présenter son tout nouveau 
spectacle intitulé « Marhaba » 
à Alger. En effet, ce spectacle 
exclusif se tiendra le jeudi 30 
mars 2023 au niveau de la salle 
« Dar Errais », située au port de 
Sidi Fredj. On notera que le show 
commencera à 21h30.
Dans ce sillage, il convient de 
préciser que les billets pour ledit 
spectacle sont déjà disponibles 
à la vente. Et ce, aux points de 
vente suivants : Dar Errais à Sidi 
Fredj, Megastore Dely Ibrahim 
et Megastore Sidi Yahia. Les 
personnes intéressées peuvent 
également acheter leurs billets en 
ligne via le site Vinyculture.dz.
Abdelkader Secteur est connu 
pour son humour satirique qui 
explore les différents aspects de 
la vie en Algérie. Effectivement, 
avec son nouveau spectacle « 
Marhaba », il promet de faire rire 
les spectateurs du début à la fin.

Abdelkader Secteur : 
l’humoriste qui a obtenu 

les faveurs du public algérien 
Abdelkader Secteur est un 
humoriste et acteur algérien, né 
en 1965 à Ghazaouet, dans la 
Wilaya de Tlemcen, en Algérie. 
Il a commencé sa carrière 

d’animateur de fêtes en 1998. Et 
ce, après avoir amusé les convives 
lors d’un mariage. En effet, il a 
d’abord donné des spectacles dans 
sa région en dialecte local. 
Cependant, il a progressivement 
adapté son humour pour toucher 
un public plus large en Algérie. 
À vrai dire, ce n’est qu’à l’âge de 
40 ans que Abdelkader Secteur a 
acquis une plus grande notoriété. 
Et ce,  grâce à une vidéo sur 
YouTube qui a attiré l’attention 
de Jamel Debbouze. De ce fait, 
le natif de Ghazaouet a ensuite 
donné des spectacles en France, en 
Algérie, au Maroc et en Belgique.
Ces spectacles étaient 
principalement destinés à un 
public arabophone. Par ailleurs, il 
convient de noter que “Secteur” a 
participé à plusieurs projets en tant 
qu’acteur. En effet, il a pris part à 
plusieurs films, dont « Hors la loi 
» de Rachid Bouchareb en 2010 et 
« Né quelque part » de Mohamed 
Hamidi. Il a également joué dans 
la série « Tayeb et Abdelkader 
Secteur » en 2013.

Le Sahara algérien est 
connu pour ses panoramas 
pittoresques, l’hospitalité 

de son peuple et la richesse de 
ses paysages. Des attributs qui 
en font la destination touristique 
numéro un en Algérie et qui attire 
de nombreux voyageurs chaque 
année. Certains venus explorer 
en solo cette contrée aux mille 
et une facettes, et d’autres venus 
partager ce qu’ils découvrent 
avec leurs communautés, à 
l’image des influenceurs. C’est 
le cas de Chedli (@chedli), un 
youtubeur français qui s’est 
adonné à l’escalade du fameux 
« grand canyon » algérien et a 
été ébahi par ce qu’il a trouvé au 
sommet.

Le Grand Canyon algérien, 
un décor digne de Star Wars 

selon Chedli
Chedli est un influenceur dont le 
contenu tourne principalement 
autour du gaming. Dans une 
approche renversante, le jeune 
homme décide de commencer 
une aventure de globetrotteur et 
choisit l’Algérie comme sa 3e 
destination touristique filmée. 
S’il a fait plusieurs villes, le 
créateur de contenu s’est focalisé 
sur le grand Sud où il a passé la 
majeure partie de son séjour.
Un des événements marquants 
du voyage de Chedli au Sahara a 
été son passage au Grand Canyon 
algérien. Un amas rocheux 
perché en hauteur ressemblant 

fortement, de par sa couleur et 
sa forme, au grand canyon des 
USA. Détail qui n’a pas échappé 
à l’influenceur qui, avec l’aide 
de son guide Yacine, décide 
d’entreprendre la mission risquée 
d’escalader les rocheuses.
Un sentier rocailleux mène le 
duo à la base du canyon, où ils 
tombent sur un campement de 
nomades locaux. Invités sous la 
tente de leurs hôtes, ils dégustent 
un bon thé typiquement saharien 
avant de reprendre leur route. 
Quelle ne fut pas la surprise du 
youtubeur français à l’arrivée au 
sommet du canyon, en découvrant 
un panorama à couper le souffle. 
Un décor digne de « Star Wars » 
comme le souligne Chedli. Une 
étendue rocailleuse à perte de 
vue où règne une couleur rouge 
brique aux allures de paysage 
cosmique : « J’ai l’impression 
d’être sur une autre planète », 

ajoute ce dernier. 
Une virée à Taghit de nuit, 
le youtubeur Chedli éblouit 
par le « soleil de minuit »

Avant de se rendre au Grand 
Canyon, Chedli a été de passage à 
Béchar et a pu faire l’expérience 
de la nuit illuminée de Taghit. 
Un ciel étoilé dont ne compte 
plus les astres, et une lune aux 
allures de soleil de minuit qui 
brille si fort qu’on se croirait 
en plein jour. Tels ont été les 
spectacles auxquels a pu assister 
le jeune créateur de contenu, une 
expérience qu’il n’est pas prêt 
d’oublier selon ses dires.
Loin de toute pollution visuelle, 
Taghit bénéficie la plupart du 
temps d’un ciel dégagé la nuit, 
permettant de profiter pleinement 
d’une nuit à la belle étoile, ou « 
stargazing » comme l’appellent 
nos amis anglophones.

Son choix pour l’Algérie :
Aouar répond aux détracteurs

Ramadan 2023 :
Abdelkader Secteur 

de retour à Alger 
avec son spectacle 

« Marhaba »

Tourisme saharien :
Le grand canyon algérien, un 
décor digne de « Star Wars », 

youtubeur français


